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Пока не вскопаешь,
никуда не пойдешь!

Как утверждает директор
городского фонда развития
детского и юношеского футбо�
ла Сергей Савченков, такого
качества ковер лежит только
на поляне в знаменитых Луж�
никах. То есть мы вторые пос�
ле столицы. А вообще «проби�
ли окно в Европу» Лиски, где
полнокровную искусственную
арену открыли три месяца на�
зад – она тоже относится к
последним поколениям, отли�
чается от воронежского толь�
ко большей жесткостью «тра�
вы». Одним словом, на прак�
тике начинает воплощаться в
жизнь программа Российско�
го футбольного союза по раз�
витию самой популярной в
мире игры, главное внимание
в которой отводится детям.
Если в Лисках вся инфраструк�
тура главного городского ста�
диона практически готова, то
по Хользунова, 78 «А» � она
лишь в зародыше, хотя школа

Первая «ласточка» 
в Северном…

В Северном жилом массиве Воронежа по улице Хользу3
нова, 78«А» вступило в строй первое в городе футболь3
ное поле с искусственным покрытием (есть, правда, еще
одно на Центральном стадионе профсоюзов, но оно для
мини3футбола).

№87, на территории которой
уложили свеженькое поле,
считается полуспортивной. Но
каким станет образователь�
ное учреждение через три
года – в это даже не верится:
хоккейная коробка, тренажер�
ные площадки под игровые
виды спорта (в том числе, под
пляжный волейбол), пятиэтаж�
ная гостиница, кафе для роди�
телей, раздевалки, душевые…
Во всяком случае, такие за�
думки и у савченковского фон�
да развития детского футбола,
и у межрегиональной футболь�
ной ассоциации «Чернозе�
мье», и у некоммерческого
фонда Национальной футболь�
ной академии России, и у ин�
весторов фирмы «Спортлэнд».

Да воплотится все это в ре�
альность. Народ так соскучил�
ся по добрым делам!

Юрий КОДЕНЦЕВ.

Фото автора.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днемднемднемднемднем по области переменная облачность, преимущественно без
осадков; ветер восточный умеренный, температура плюсплюсплюсплюсплюс
19�24.19�24.19�24.19�24.19�24.

5 октября5 октября5 октября5 октября5 октября по области – переменная облачность, днем места�
ми кратковременный дождь, ветер северный умеренный; тем�
пература ночью до минус 1; до минус 1; до минус 1; до минус 1; до минус 1; днем плюс 13�18, плюс 13�18, плюс 13�18, плюс 13�18, плюс 13�18, при прояснени�
ях до плюс 20.до плюс 20.до плюс 20.до плюс 20.до плюс 20.

6 октября6 октября6 октября6 октября6 октября по области – переменная облачность, преимуще�
ственно без осадков, ветер северный умеренный; температура
ночью до минус 2; до минус 2; до минус 2; до минус 2; до минус 2; днем плюс 12�17.плюс 12�17.плюс 12�17.плюс 12�17.плюс 12�17.

Учимся выбирать
На днях состоялось заседание дискуссионного клуба
«Выборы: осознанное право или излишняя обязан�
ность», организованное Ассоциацией в защиту прав изби�
рателей «ГОЛОС», в котором приняли участие студенты и
кандидаты в депутаты, для многих  из которых довыборы в
областную Думу 23 октября станут первыми в их жизни.
Заместитель председателя областной избирательной ко�
миссии Вячеслав Черепухин рассказал участникам встре�
чи о том, как за последние годы изменилось законодатель�
ство в сфере выборов.

Виртуальные диссертации
Каждый год в России защищаются около 25 тысяч дис�
сертаций, причём 8 тысяч из них составляют доктор�
ские. Все они непременно поступают в фонд Российской
государственной библиотеки, значительная часть оцифро�
вывается и выставляется для читателей. Недавно РГБ на�
чала реализацию проекта по организации виртуальных чи�
тальных залов при крупнейших библиотеках российских
регионов. Начнёт работать подобный зал и в информацион�
но�сервисном центре областной библиотеки имени И.С. Ни�
китина. Теперь новейшие компьютерные технологии по�
зволят аспиранту или учёному пользоваться массивом
оцифрованных диссертаций, не тратя времени и денег на
поездку в Москву.

Остановили беду
За профессионализм и решительные действия в крити�
ческой ситуации дежурные по станции Блочный завод
Елена Миленина и Светлана Гошкова отмечены началь�
ником Юго�Восточной магистрали Анатолием Володь�
ко знаком «За безопасность движения». ЧП, грозящее
непоправимыми последствиями, произошло в момент ве�
черней пересмены дежурных по станции. От грузового по�
езда, следовавшего со станции Лиски через Блочную, про�
изошел самоотцеп вагона. Заметившие это дежурные не
растерялись и приняли все необходимые меры для останов�
ки и закрепления отцепившегося вагона. Бдительность и
решительность Елены и Светланы предотвратили немину�
емую аварию.

Смертельная реклама
В воскресенье в Воронеже сорвался с высоты и погиб
рабочий, приклеивавший плакат на рекламный щит.
Как сообщили в пресс�службе ГУВД по Воронежской облас�
ти, несчастный случай произошел около полудня, рядом с
ДК «Электроника» в Левобережном районе. Мужчина упал с
деревянной лестницы, приставленной к рекламному щиту,
с высоты 5�7 метров. Смерть наступила еще до приезда
машины «скорой помощи».

Последствия приостановкиПоследствия приостановкиПоследствия приостановкиПоследствия приостановкиПоследствия приостановки
эксплуатации самолетовэксплуатации самолетовэксплуатации самолетовэксплуатации самолетовэксплуатации самолетов
Ил�96�300, собираемых вИл�96�300, собираемых вИл�96�300, собираемых вИл�96�300, собираемых вИл�96�300, собираемых в
Воронеже, на прошедшей неделеВоронеже, на прошедшей неделеВоронеже, на прошедшей неделеВоронеже, на прошедшей неделеВоронеже, на прошедшей неделе
перешли в стадию серии отставокперешли в стадию серии отставокперешли в стадию серии отставокперешли в стадию серии отставокперешли в стадию серии отставок
в авиаотрасли страны.в авиаотрасли страны.в авиаотрасли страны.в авиаотрасли страны.в авиаотрасли страны.
«У«У«У«У«Ушел по собственному желанию»шел по собственному желанию»шел по собственному желанию»шел по собственному желанию»шел по собственному желанию»
генеральный директор ВАСОгенеральный директор ВАСОгенеральный директор ВАСОгенеральный директор ВАСОгенеральный директор ВАСО
Вячеслав СаликовВячеслав СаликовВячеслав СаликовВячеслав СаликовВячеслав Саликов

А информационные агент�
ства сообщают из Москвы, что
лишился должности и глава уп�
равления авиационной про�
мышленности в Роспроме Вя�
чеслав Рыбаков. Завтра также
свой пост оставит главный кон�
структор по Ил�96 АК «Ильюшин»
Вячеслав Терентьев. Сообщив
об этом, гендиректор компании
Виктор Ливанов пообещал, что
тем же приказом будет упразд�
нена его должность и введена
новая – главный инженер по эк�
сплуатации Ил�96. Тем самым
подтверждаются опасения, что
дальнейшие разработки базо�
вой модели Ил�96 прекращают�
ся.

В администрации Воронежс�
кого авиазавода нам опроверг�
ли слухи «о возможном закрытии
завода», распространенные не�
сколькими центральными изда�
ниями. Столь огромный машино�
строительный комплекс, где кро�
ме Ил�96, производится еще
много разнообразной продук�
ции, и не только авианазначе�
ния, можно остановить, пожа�
луй, только отключив его от элек�
троэнергии.  Сегодня исполне�

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ
Россия и зарубежье

На совещание были приглаше�
ны представители муниципаль�
ных образований – возможных
участников проекта: заместители
глав городов и районов и руково�
дители местных предприятий
электрических сетей.

Напомним, что в июне нынеш�
него года губернатор Владимир
Кулаков подписал распоряжение
о создании рабочей группы для
выработки оптимальной модели
преобразований в коммунальной
энергетике области. Изменения
продиктованы как российским
законодательством, так и ситуа�
цией на местах: во многих муни�
ципальных образованиях износ
основных фондов электросетевых
предприятий достиг критического
уровня. Главная цель предполага�

В начале пути
Крайне необходимым и важным шагом к обеспечению
энергетической безопасности региона, устойчивому
электроснабжению городов и сел области назвали созда3
ние «Воронежской электрической компании» участники
совещания в областной администрации, на котором
обсуждались варианты организации новой структуры.

емых реформ – финансовое
оздоровление воронежской
электроэнергетики, привлече�
ние инвестиций в этот сектор
региональной экономики, пря�
мой выход на федеральный оп�
товый рынок электроэнергии
и, как следствие, � снижение
тарифов для населения.

По замыслу разработчиков
проекта, наиболее предпочти�
тельным для области является
создание на базе действующих
муниципальных предприятий
электроэнергетики – «Вороне�
жеской горэлектросети» и 14
сельских сетевых хозяйств �
единой областной компании.
За организацию ОАО «ВЭК»
высказались практически все
участники совещания: в оди�

ночку муниципальным предпри�
ятиям, даже устойчиво развива�
ющимся, в современных услови�
ях не выжить. Дискуссия разго�
релась при обсуждении модели
создания «Воронежской элект�
рической компании» и условий
участия в этом процессе муници�
пальных предприятий.

Тем временем органы мест�
ного самоуправления трех рай�
онов области – Подгоренского,
Каменского и Рамонского – уже
приняли решение о передаче в
государственную собственность
области имущества своих элек�
трических сетей, с одновремен�
ной передачей ОАО «ВЭК» функ�
ций по их эксплуатации и сбыту
электроэнергии. Как заявил ру�
ководитель Главного управле�
ния жилищно�коммунальной по�
литики Воронежской области
Леонид Воробей, на базе этих
предприятий, скорее всего, и
начнется первый этап реализа�
ции проекта.

Надежда СУВОРИНА.

«Воронежская электрическая компания»:

Жертвы разбора полетовЖертвы разбора полетов

Защитить от подделок
Министерство экономического развития
РФ планирует использовать нанотехноло�
гии (производство супермалых элементов)
для защиты продукции от подделок на рос�
сийском рынке, сообщил зам. главы МЭРТ
Виталий Савельев в понедельник, выступая на
13�м ежегодном заседании американо�россий�
ского делового совета. Зам. министра отметил,
что американский бизнес на переговорах по
вступлению России в ВТО выражает озабочен�
ность в связи с потерями, которые он несет на
российском рынке в результате производства
и продажи контрафактной продукции.

Об альтернативной
Председатель дум�
ского комитета по
гражданскому, уго�
ловному, арбитраж�
ному и процессуаль�
ному законодатель�
ству Павел Краше�
нинников внес в Гос�
думу законопроект о
прохождении аль�
тернативной граж�
данской службы, ко�
торый предусматрива�
ет право граждан про�
ходить такую службу в

тех субъектах РФ, где они постоянно прожи�
вают. По мнению депутата, условие экстер�
риториальности «не выгодно ни для органи�
заций, в которых граждане будут проходить
эту службу, ни для государства, поскольку
предполагает дополнительные расходы на до�
ставку граждан к месту прохождения службы
и на создание специальных мест для их про�
живания».

«Спорт и мир»
В ближайшие десять лет на развитие
спортивной инфраструктуры в России бу�
дет затрачено 100 миллиардов рублей. Об
этом заявил руководитель Федерального аген�
тства по физической культуре и спорту Вячес�

лав Фетисов, выступая с докладом на прохо�
дящей в Москве международной конференции
«Спорт и мир». Также Фетисов сообщил, что в
рамках программы, направленной на разви�
тие спорта, будет построено около 4 тысяч
спортивных объектов. «Эта программа не име�
ет аналогов в России, да и в мире. Это еще один
вклад России в год спорта в мировое сообще�
ство», � сказал он.

Осенняя сессия ПАСЕ
Мониторинг обязательств Украины, взя�
тых на себя Киевом при вступлении в Со�
вет Европы, а также выборы нового Ко�
миссара по правам человека будут цент�
ральными темами открывшейся в поне�
дельник во французском городе Страсбур�
ге осенней сессии Парламентской ассамб�
леи Совета Европы (ПАСЕ), которая завер�
шится в пятницу 7 октября. Глава российской
делегации в Ассамблее Константин Косачев
сообщил, что российская делегация предло�
жила рассмотреть проект резолюции «О пося�
гательстве на права русского языка в Крыму».

НАТО в Киргизии
НАТО и США намерены расширить исполь�
зование американской авиабазы, располо�
женной в международном аэропорту «Ма�
нас» в столице Киргизии для установления
стабильности в Афганистане после закры�
тия американской авиабазы в Узбекиста�
не, заявил в понедельник в Бишкеке спецпред�
ставитель Генерального секретаря НАТО по
Центральной Азии и Кавказу Роберт Симонс.
Он считает, что наличие военных баз в Цент�
ральной Азии, которые призваны обеспечи�
вать войска НАТО в Афганистане, чрезвычай�
но важно для установления мира и стабильно�
сти в этой стране, от этого зависит обстановка
в регионе в целом. Спецпредставитель также
выразил одобрение руководства НАТО по по�
воду решения правительства Киргизии пере�
править в Румынию узбекских беженцев, про�
никнувших на территорию Киргизии после
событий в Андижане.

По материалам РИА «Новости».

Вячеслав Саликов.

Долетит ли наш воронежский  красавец Ил�96 до мирового рынка?Долетит ли наш воронежский  красавец Ил�96 до мирового рынка?

ние обязанностей генерального
директора ВАСО временно воз�
ложено на главного инженера
завода Михаила Шушпанова.
Между тем и Саликов не наме�
рен уходить из авиапрома – по
поступающим сообщениям ему
предложен пост заместителя
гендиректора лизинговой ком�
пании «Ильюшин Финанс».

Страсти вокруг эксплуатации
Ил�96�300 не утихают с тех пор,
как 22 августа Ространснадзор
запретил полеты авиалайнера.
Непосредственной причиной
этого стал инцидент с отказом
тормозной системы у президент�
ского самолета в финском горо�
де Турку 2 августа. Сегодня в Ро�
странснадзоре не скрывают,
что решения технических про�
блем, приковавших лайнер к
земле, уже найдены.  Но сроки
возобновления эксплуатации
пока не сообщаются.

На проходившем 22 сентяб�
ря заседании правительства по
авиапрому  премьер Михаил
Фрадков потребовал от подчи�
ненных конкретных ответов на
вопросы: кто возьмет на себя
ответственность за допуск к по�

Завтра  День учителя

Вот и октябрь пришел, а значит с ним и праздник у учителей. Завтра школы превратятся в
настоящие цветники. Ведь ребята от всего детского сердца будут дарить своим наставникам
розы, гвоздики, гладиолусы. Как знак признания за те знания, которые несут им педагоги. За их
терпение, доброту и ласку. Ну, а этот снимок наш фотокорреспондент сделал на конкурсе
«Учитель года�2005». И, конечно, победителям ребята тоже дарили цветы…

летам президентской машины?
Кто ответит за дефекты? Прозву�
чала реплика председателя пра�
вительства: «Меняйте людей…
Предел терпения наступает».

Отставка Саликова, вероятно,
призвана снять вопрос с ответ�
ственностью за «дефекты». Фигу�
ра директора авиазавода боль�
ше соответствует масштабу про�
блемы,  чем начальники литейно�

го производства тормозных агре�
гатов. Ведь сразу было известно,
что отказавший в Финляндии тор�
мозной механизм для президент�
ского Ил�96 изготовлен Балаши�
хинским литейно�механическим
заводом, а на ВАСО его только
монтируют на лайнер.

Вячеслав Саликов впервые
пришел на ВАСО еще совсем
мальчишкой, после окончания Во�

ронежского авиационного тех�
никума. Работал слесарем�
сборщиком, затем мастером,
старшим мастером, начальни�
ком цеха, начальником произ�
водства. В 1986 году назнача�
ется главным инженером, а с
1998 года – генеральный ди�
ректор ВАСО. Саликов, вместе
с Ливановым и Терентьевым,
в декабре 2000 года стали лау�

реатами Государственной пре�
мии за разработку ИЛ�96…

 На ВАСО уверены, что во гла�
ве завода обязательно станет
«профессионал от авиации». Но
пока список кандидатур уточня�
ется, и делать какие�либо про�
гнозы преждевременно.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Уважаемые жители
Воронежской области!

5 октября – день особенный. Каждый из нас бе�
режно хранит в памяти имена первых учителей, лю�
бимых педагогов, наставников. Так что профессио�
нальный праздник – День учителя � можно по праву
считать всенародным.

В этот день мы чествуем тех, в чьих руках нахо�
дится будущее страны. Это не громкие слова к подо�
бающему случаю, это реальность.

Воронежская область представлена тридцатью
тремя вузами, сотней техникумов, тысячей тремя�
стами общеобразовательных школ. В них работает
многотысячный отряд педагогов, взявших на себя
самую ответственную миссию на земле – учить и
воспитывать человека. В наше непростое время
школа живет, развивается и выполняет свое святое
предназначение благодаря энтузиазму, самоотвер�
женности учителей, их верности своему долгу.

Основной приоритет регионального развития –
построение качественно иной, адекватной совре�
менным требованиям областной образовательной
системы. Школа, а главное учителя, должны занять
достойное место в жизни общества. В этом смысл
реформ, которые проводятся в области настойчиво
и планомерно.

С праздником вас, дорогие друзья!
Счастья вам, доброго здоровья, благополучия и

новых творческих успехов.

Глава администрации Воронежской области
В.Г. КУЛАКОВ

Дорогие учителя!
От имени депутатов Воронежской областной Думы

сердечно поздравляю вас с вашим профессиональ�
ным праздником.

Выйдя из родной школы в полную сложностей
взрослую жизнь, став родителями и заново проходя
по ступеням школьной науки, с грустью замечая на
своих висках налет серебра седины, мы с душевной
теплотой вспоминаем, как вошли когда�то впервые в
учебный класс, услышали ласковые и мудрые слова
своих учителей о свете знаний и теплоте добра, о един�
ственной на свете стране – нашей России, служение
которой начинается со школьной парты.

Мы приходили в школу и покидали ее стены, унося
с собой не только «аттестаты зрелости», но и частицу
души своих учителей, их нравственного богатства и
гражданской самоотверженности.

Дорогие педагоги и наставники молодежи, наши
воспитатели и учителя, примите искренние слова бла�
годарности за свой бескорыстный труд от имени всех
воронежцев, которым вы дали путевку в жизнь, дети
которых и сегодня ежедневно приходят в классные
аудитории, в мир светлой душевной теплоты и беско�
рыстного служения идеалам просвещения, гуманиз�
ма и прогресса, которые всегда отличали российских
учителей.

Желаю вам большого человеческого счастья, твор�
ческих успехов, жизненных достижений и благополу�
чия.

Председатель областной Думы
В.И.КЛЮЧНИКОВ

Строки из поздравлений
Все мы хорошо понимаем, ка�

кая ответственность лежит в наши
дни на учителях. Им предстоит при�
ложить немало усилий, чтобы шко�
лы оставались островками добро�
ты, тепла и заботы, которые так не�
обходимы нашим детям. Учительс�
кий труд достоин всяческого ува�
жения. Учебный процесс, воспита�
тельная и внеклассная работа со
школьниками отнимают много
времени и сил. Только истинная
любовь к своей профессии помо�
гает преодолевать каждодневные
трудности и нагрузки. Великое спа�
сибо всем, кто носит высокое зва�
ние Учитель!

Глава города Воронежа
Б.М. СКРЫННИКОВ

Дорогие наставники! Вы
вложили в нас свою душу и серд�
це, вы продолжаете воспитывать
наших детей.  Мир, в котором
предстоит жить нашим потомкам,
в значительной степени зависит
от того, какими они войдут во
взрослую жизнь, как их воспита�
ют, научат, подготовят  к встрече
с будущим современные педаго�
ги.  Искренне благодарю вас за
ваш нелегкий труд, граничащий с
самопожертвованием, за  добро�
ту и  терпение. Доброго вам здо�
ровья, радости,  благополучия,
достойных учеников, детских улы�
бок, мира и добра!

Председатель Воронежской
городской Думы С. М. КОЛИУХ

Сегодня вы, уважаемые пе�
дагоги, учите тех детей, от которых
через 10�15 лет будет зависеть
будущее нашей страны.... Партия
«Единая Россия» прилагает все
усилия для поддержания и укреп�
ления материальной базы школ,
улучшения социальных условий пе�
дагогов. Мы сделаем все для того,
чтобы ваш труд был оценен по дос�
тоинству, чтобы вы в повседневной
жизни ощутили на себе реальную
заботу государства и общества...

Секретарь политсовета
Воронежского отделения

партии «Единая Россия»,
депутат Государственной Думы

Российской Федерации
А.М. СЫСОЕВ

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.



2 Вторник,  4 октября  2005  года Адрес в Интернете: www.kommuna.ru

Закон для хаоса
жилищного

Положения нового Жилищного
кодекса разъясняет адвокат

Жилищно-коммунальная реформа в
отличие от всех других (кроме здравоох-
ранения) волнует буквально каждого
гражданина. От нее зависит, будем мы
жить лучше в наших квартирах и платить
за это соответственно, или вся пере-
стройка закончится лишь очередной
обдираловкой населения. Вступивший в
действие полгода назад новый Жилищ-
ный кодекс до сих пор вызывает много
вопросов. Дать ответы на некоторые из
них редакция попросила адвоката
Воронежской межтерриториальной
коллегии Валентину МАТЮНИНУ.

- Более 20 лет мы жили по прежнему кодек-- Более 20 лет мы жили по прежнему кодек-- Более 20 лет мы жили по прежнему кодек-- Более 20 лет мы жили по прежнему кодек-- Более 20 лет мы жили по прежнему кодек-
су еще советских времен. В новых социально-су еще советских времен. В новых социально-су еще советских времен. В новых социально-су еще советских времен. В новых социально-су еще советских времен. В новых социально-
экономических условиях новый, конечно же,экономических условиях новый, конечно же,экономических условиях новый, конечно же,экономических условиях новый, конечно же,экономических условиях новый, конечно же,
необходим. В чем, Валентина Николаевна, егонеобходим. В чем, Валентина Николаевна, егонеобходим. В чем, Валентина Николаевна, егонеобходим. В чем, Валентина Николаевна, егонеобходим. В чем, Валентина Николаевна, его
принципиальные отпринципиальные отпринципиальные отпринципиальные отпринципиальные отличия?личия?личия?личия?личия?

- Различий много – есть вопросы, которые но-
вым кодексом урегулированы кардинально от-
лично от старого. Например, предоставление му-
ниципального жилья по договору социального
найма. Прежний кодекс основным критерием по-
лучения жилья ставил нуждаемость в ней граж-
дан. Теперь для получения жилья по договору со-
циального найма нуждающиеся граждане долж-
ны быть признаны малоимущими.

Другой пример - обмен жилых помещений.
Раньше его могли провести и собственники квар-
тир, и члены ЖСК, и те, кто проживает по дого-
вору социального найма. Теперь же обмен сохра-
няется только для договоров социального най-
ма. Или, скажем, такая ситуация. Супруг вселя-
ется в квартиру другого супруга, приобретенную
им до брака по договору купли-продажи. Рань-
ше супруг, вселенный с согласия всех совершен-
нолетних членов семьи, приобретал право
пользования данным жилым помещением. Ли-
шить его этого после расторжения брака никто
не мог. Теперь по иску собственника вселенный
супруг, утративший семейные отношения с соб-
ственником, может быть признан утратившим
право на это жилое помещение.

Существенно изменились правила переселе-
ния при сносе. Если раньше семья из 5 человек,
например, жила по договору социального най-
ма в однокомнатной квартире, то при переселе-
нии им полагалась как минимум трехкомнатная.
Сейчас же, что имели, то и получат. У собствен-
ников ситуация немного лучше. Если раньше дол-
жны были выплатить равноценную стоимость
либо предоставить равноценное жилье, то те-
перь основной формой становится денежная
компенсация. Если взамен будет предоставле-
на какая-то квартира, то ее стоимость будет за-
считана в так называемую выкупную цену. А вы-
купная цена – это рыночная стоимость кварти-
ры плюс расходы, которые понесет гражданин в
связи с переселением.

- Поскольку собственников квартир нынче- Поскольку собственников квартир нынче- Поскольку собственников квартир нынче- Поскольку собственников квартир нынче- Поскольку собственников квартир нынче
стало большинство, то очень многие интере-стало большинство, то очень многие интере-стало большинство, то очень многие интере-стало большинство, то очень многие интере-стало большинство, то очень многие интере-
суются – чем отсуются – чем отсуются – чем отсуются – чем отсуются – чем отличаются их права и обязан-личаются их права и обязан-личаются их права и обязан-личаются их права и обязан-личаются их права и обязан-
ности от нанимателей квартир в одном и томности от нанимателей квартир в одном и томности от нанимателей квартир в одном и томности от нанимателей квартир в одном и томности от нанимателей квартир в одном и том
же многоквартирном доме?же многоквартирном доме?же многоквартирном доме?же многоквартирном доме?же многоквартирном доме?

- Давайте начнем с прав. Собственнику обес-
печена возможность использовать помещение
для проживания, а также возможность продать
его, подарить, обменять, передать в залог, заве-
щать, совершить другие акты, не запрещенные
законом. Права же нанимателей квартир огра-
ничены лишь возможностью использования жи-
лого помещения для проживания, что включает
в себя вселение в занимаемое помещение иных
лиц, сдачу в поднаем, осуществление обмена.

Новый Жилищный кодекс наделил собствен-
ников квартиры в многоквартирном доме пра-
вом общей долевой собственности на земельный
участок под домом и отведенную придомовую
территорию, надлежащим образом закрепил
право собственников на общую долевую соб-
ственность на все помещения в доме, не являю-
щиеся частями квартир, в том числе межквар-
тирные лестничные площадки, лестницы, лифты,
коридоры, технические этажи, чердаки, подва-
лы и другие помещения, предназначенные для
обслуживания. Таким образом, исключена воз-
можность изменения назначения земельного
участка, скажем, вместо детской площадки обо-
рудование автостоянки или возведение много-
этажного дома, а также возможность реконст-
рукции чердаков и переоборудования подвалов
без согласия собственников квартир многоквар-
тирного жилого дома.

На общем собрании такие собственники име-
ют право решать судьбу и управлять имуществом,
которым они владеют на праве общей долевой
собственности без возможности выделения ее
в натуре. Наниматели же квартир в этом доме
таким правом не наделены. Кроме того, соб-
ственники квартир имеют право принимать уча-
стие в решении вопроса о выборе способа уп-
равления домом.

И немного об обязанностях. Обе категории
граждан обязаны производить оплату комму-
нальных услуг. В этой части различий нет, кроме
того, что наниматели квартир должны вносить
плату за пользование жилым помещением.

Однако имеются существенные различия в по-
следствиях неисполнения этой обязанности. В
соответствии со ст. 90 Жилищного кодекса, если
наниматель и проживающие совместно с ним
члены семьи в течение больше шести месяцев
не вносят плату за жилое помещение и комму-
нальные услуги, они могут быть выселены в су-
дебном порядке с предоставлением другого жи-
лого помещения по договору социального най-
ма. Причем новое жилое помещение по уровню
благоустроенности и месту расположения будет
гораздо скромнее, а его размер, независимо от
размера предыдущего, будет исчисляться из рас-
чета не менее 6 кв. метров жилой площади на
человека.

Что касается недобросовестных плательщи-
ков из числа собственников квартир, то послед-
ствием неуплаты стоимости коммунальных услуг
является взыскание задолженности по их опла-
те в судебном порядке. Следует также отметить,
что кроме оплаты коммунальных услуг собствен-
ник помещения в многоквартирном доме обязан
участвовать в расходах на содержание общего
имущества в доме, оплачивать расходы на капи-
тальный ремонт дома соразмерно своей доле в
праве общей собственности.

И еще одна финансовая повинность собствен-
ника квартиры – это налог на собственность.

- А вот с этого места, как говорится, попод-- А вот с этого места, как говорится, попод-- А вот с этого места, как говорится, попод-- А вот с этого места, как говорится, попод-- А вот с этого места, как говорится, попод-

робнее. Исходя из чего устанавливаются  на-робнее. Исходя из чего устанавливаются  на-робнее. Исходя из чего устанавливаются  на-робнее. Исходя из чего устанавливаются  на-робнее. Исходя из чего устанавливаются  на-
логи на приватизированные квартиры?логи на приватизированные квартиры?логи на приватизированные квартиры?логи на приватизированные квартиры?логи на приватизированные квартиры?

- Согласно Закону «О налоге на имущество фи-
зических лиц» налоги на приватизированные
квартиры взимаются из расчета 0,1 процента от
остаточной стоимости квартиры, устанавливае-
мой на основании справки БТИ. Однако новый
Жилищный кодекс ввел такое понятие, как соб-
ственники помещений в многоквартирном доме.
Их я уже перечисляла в предыдущем ответе. В
связи с этим будет разработан подробный меха-
низм налогообложения, который включает в себя
и налог на имущество, и налог на землю.

- В советские времена существовали очере-- В советские времена существовали очере-- В советские времена существовали очере-- В советские времена существовали очере-- В советские времена существовали очере-
ди на получение жилья от госуди на получение жилья от госуди на получение жилья от госуди на получение жилья от госуди на получение жилья от государства. На чтодарства. На чтодарства. На чтодарства. На чтодарства. На что
сегодня могут рассчитывать малоимущие бюд-сегодня могут рассчитывать малоимущие бюд-сегодня могут рассчитывать малоимущие бюд-сегодня могут рассчитывать малоимущие бюд-сегодня могут рассчитывать малоимущие бюд-
жетники и многочисленные инвалиды?жетники и многочисленные инвалиды?жетники и многочисленные инвалиды?жетники и многочисленные инвалиды?жетники и многочисленные инвалиды?

- Из содержания ст. 6 ФЗ «О введении в дей-
ствие ЖК РФ» следует, что малоимущим, нуждаю-
щимся в получении жилья гражданам жилые по-
мещения по договорам социального найма пре-
доставляются в порядке очередности при нали-
чии доказательств нуждаемости в жилье и при-
надлежности к категории малоимущих граждан
по нормам предоставления площади жилого по-
мещения. На граждан, поставленных на учет до 1
марта 2005 года, распространяются те же требо-
вания. Новым Жилищным кодексом, за малым
исключением, очереди для льготников на перво-
очередное получение жилья ликвидированы. Все
категории граждан должны быть поставлены на
учет в единой очереди. Более того, если вдруг
орган местного самоуправления определит, что
материальное положение очередника измени-
лось в лучшую сторону и уже не позволяет отнес-
ти его к категории малоимущих, то он может быть
снят с очереди. Так же обстоит дело и с нуждае-
мостью. Что касается льготных очередей, то вне
очереди жилье предоставляется: гражданам, про-
живающим в непригодном для проживания и не
подлежащем ремонту и реконструкции помеще-
нии;  детям-сиротам и детям, оставшимся без по-
печения родителей; гражданам с тяжелыми фор-
мами хронических заболеваний, когда совмест-
ное проживание с ними других лиц невозможно.

- Словом, назвать человека малоимущим- Словом, назвать человека малоимущим- Словом, назвать человека малоимущим- Словом, назвать человека малоимущим- Словом, назвать человека малоимущим
или не признать его таковым зависит от чинов-или не признать его таковым зависит от чинов-или не признать его таковым зависит от чинов-или не признать его таковым зависит от чинов-или не признать его таковым зависит от чинов-
ников районных администраций. Значитников районных администраций. Значитников районных администраций. Значитников районных администраций. Значитников районных администраций. Значит, как и, как и, как и, как и, как и
прежде, только они определяютпрежде, только они определяютпрежде, только они определяютпрежде, только они определяютпрежде, только они определяют, получит семья, получит семья, получит семья, получит семья, получит семья
квартиру или нет?квартиру или нет?квартиру или нет?квартиру или нет?квартиру или нет?

- Нельзя сказать, что это происходит бессис-
темно. Учитывается доход, приходящийся на каж-
дого члена семьи, а также стоимость имущества,
находящегося в собственности семьи и подлежа-
щего налогообложению. Но хочу отметить – об-
стоятельство, что граждане являются малоимущи-
ми, не может быть причиной того, что раз они нуж-
даются в жилье, то им можно предоставить лю-
бую крышу над головой. Жилищным кодексом
права данной категории граждан защищены: жи-
лое помещение предоставляется гражданам по
месту их жительства; заселение одной комнаты
лицами разного пола, за исключением супругов,
допускается только с их согласия; норма жилой
площади при постановке на учет и предоставле-
нии жилья устанавливается органами местного
самоуправления. В Воронеже она составляет при
постановке на учет 11 метров и менее, а при пре-
доставлении квартиры от 14 до 18 кв. м.

Помещения государственного фонда или фон-
да субъекта Федерации предоставляются по до-
говорам социального найма иным категориям
граждан. Это военнослужащие, судьи, работники
прокуратуры и т.д. Для предоставления жилья
этим категориям граждан неважно, каков их до-
ход, есть ли у них имущество, подлежащее нало-
гообложению, какова его стоимость. Важно то,
что они считаются нуждающимися в жилых поме-
щениях.

- В новом кодексе появился раздел «Специ-- В новом кодексе появился раздел «Специ-- В новом кодексе появился раздел «Специ-- В новом кодексе появился раздел «Специ-- В новом кодексе появился раздел «Специ-
ализированный жилищный фонд». Что в негоализированный жилищный фонд». Что в негоализированный жилищный фонд». Что в негоализированный жилищный фонд». Что в негоализированный жилищный фонд». Что в него
входит?входит?входит?входит?входит?

- Сюда относятся служебные помещения, об-
щежития, помещения в домах маневренного фон-
да, помещения фонда для временного поселения
переселенцев, беженцев и др. Данные помеще-
ния могут быть только государственной либо му-
ниципальной собственностью. По мере того, как
проходила  приватизация предприятий, с их ба-
ланса снимались общежития и передавались му-
ниципалитетам. Это создало серьезную пробле-
му для семей, проживающих в них, поскольку за-
нимаемая ими площадь перестала быть ведом-
ственной, а режим общежития сохранился. Закон
установил, что к помещениям, которые исполь-
зовались в качестве общежитий, а теперь пере-
даны в ведение органов местного самоуправле-
ния, применяются нормы кодекса о договоре со-
циального найма. Иными словами, граждане,
проживающие в таких помещениях, могут обме-
нять их на другие. Причем такие граждане по-пре-
жнему остаются на учете в качестве нуждающих-
ся в жилье (норма предоставления в общежитии
6 кв. м, а по социальному найму постановка на
учет – 11 кв. м и менее). Комнаты в таких обще-
житиях могут быть приватизированы нанимате-
лями до 1 января 2007г.

Вопросы задавал Борис ОРЛОВ.

…В начале нынешне-
го года Острогожская райадми-
нистрация организовала в селах
района сходы граждан. На них
присутствовали представители
служб, к которым у населения
были острые вопросы. Судя по
отзывам жителей и руководите-
лей хозобъектов села Девица,
их прямо-таки «осчастливил»
своим приездом начальник
«Энергосбыта» Иван Матвеев:
на все претензии он отвечал
свысока и давал понять, что
энергоснабжение Острогожско-
го района находится в руках че-
ловека, который ни за что не от-
ступит от буквы инструкции. Про-
шлой зимой слово у Матвеева
не разошлось с делом: террито-
рия Девицкой сельской админи-
страции была на несколько дней
обесточена как имеющая долг
по оплате потребляемой элект-
роэнергии. Долг этот составил…
74 рубля. Интересно, как оценил
бы такое рвение господин Чу-
байс?

А что бы сказал в ответ на
нижеследующий «сказ» министр
Зурабов? В апреле 2005 года
ветеран войны и труда из Остро-
гожска И.Елизаров беседовал с
одним из руководителей мест-
ной медицины по поводу реали-
зации Закона о монетизации
льгот:

- Не могли бы вы развесить
объявления, что участники и ин-
валиды войны обслуживаются
вне очереди?

- Ничего себе задача! Участ-
ников и инвалидов войны в Ост-
рогожске аж 25 тысяч.

- Помилуйте, в совете ветера-
нов их числится всего 500 чело-
век.

- Ну, не знаю…
- А нельзя ли поставить в ве-

стибюль специализированной
аптеки хотя бы четыре скамееч-
ки для немощных ветеранов?

- Здесь вам не вокзал…
Для подобных людей ни чьи-

то заслуги, ни высокие звания
особого значения не имеют.
Вспоминается разговор с Геро-
ем Советского Союза из остро-
гожского хутора Яблочный Ми-
хаилом Стефановичем Кисляко-
вым.

- Увы, моя золотая звездочка
былого веса не имеет, - конста-
тировал в октябре 2003 года
бывший полковой разведчик. –
Начальство ничем не проймешь.
Чуть ли не напротив моего дво-
ра живут родители Володьки
Якунина, геройски погибшего в
Афганистане аж двадцать лет
назад, а телефона им так и не
поставили. Не хотят даже мой
номер с ними запараллелить.
Или вот старики в хуторах Род-
ники и Десятки все сбережения
в газопровод вбухали, печки по-

Там толпится у ворот,
энтот… как его, народ…

необоснованно ограничило в
правах и льготах ликвидаторов
аварии на Чернобыльской АЭС.
Те объявили голодовку. В конце
концов непопулярное распоря-
жение отменила областная про-
куратура. Но в связи с тем, что
возникли бюджетные сложнос-
ти, «чернобыльцы» объявили го-
лодовку вторично. «Разрулива-
ли» всю эту конфликтную ситуа-
цию не только прокурорские ра-
ботники, но и депутаты Госдумы,
федеральный инспектор в Воро-
нежской области и обладминис-
трация. У прекративших голо-
довку «чернобыльцев» до сих пор
остаются проблемы, которых
могло и не быть. Согласитесь,
платить и без того подорванным
здоровьем за чей-то «досадный
промах» - это уж слишком…

Между тем иные чиновники и
друг друга выставляют в небла-
говидном свете, теряют свой ав-
торитет в глазах не только
взрослых, но и подрастающего
поколения.

В июле нынешнего года Репь-
евская райадминистрация
сформировала группу из 30 ре-
бятишек и отправила ее в сопро-
вождении своего работника в
оздоровительный лагерь «Чай-
ка» Каменского района. Да толь-
ко детей там никто не ждал. Пол-
ный автобус, наколесивший в
знойный день более двухсот ки-
лометров, вернулся восвояси.
«Отправляющая сторона» полно-
стью  возложила ответствен-
ность за случившееся на райад-
министрацию «принимающей
стороны».

Письмо в «Коммуну» возму-
щенных родителей из Репьевки
депутат Госдумы Сергей Чаплин-
ский прокомментировал так:

- Руководители ряда сельских
районов словно сговорились:
твердят вслед за древним муд-
рецом, что тяжело жить в эпоху
перемен. А ведь иной раз от них
требуются не большие бюджет-
ные вложения, которых вечно не
хватает, а элементарная ответ-
ственность, спрос с подчинен-
ных и живое посильное участие
в проблемах населения.

Еще в одном письме в «Ком-
муну» говорится: «Весь нынеш-
ний год в Репьевке идет
необъявленная  война между
гражданами, вздумавшими пе-
ревести свое жилье на газовое
отопление и чинящими этому
препятствие заинтересованны-
ми лицами и службами. Чтобы
коммунальщики с их централи-
зованным отоплением не особо
пострадали, в дело были пуще-
ны «свато-кумовские» связи. По-
лучить нужную подпись на раз-
решительном документе для
большинства из нас оказалось
величайшей проблемой. К тому
же нас принуждали к покупке до-
рогостоящего газового оборудо-
вания одной фирмы. Десятки
жителей Репьевки искали прав-
ды и защиты в райадминистра-
ции, но там звучала одна оговор-
ка: безопасность людей превы-
ше всего. Да что же мы, настоль-
ко глупы, чтобы взрывать себя?!
Мы и за то, чтобы оформление
документов шло законным по-
рядком. Мы вынужденно прово-
дим газ в дома и квартиры «под-
польно» и тайком. Почему же
районные власти занимают по-
зицию стороннего наблюдате-
ля?»

Официальная точка зрения
на ситуацию в Репьевке главы
района Павла Терещенко:

ломали, а зимовать, видно, бу-
дут в холоде, потому как подряд-
чик из «Мострансгаза» заарта-
чился, никак общего языка с
«Облгазом» не найдет. Видно, не
зря народ пословицу придумал:
скоро сказка сказывается, да не
скоро дело делается.

Не в бровь, а в глаз попал
простой крестьянин, проживший
на свете ровно 90 лет. Герой
ушел из жизни в ноябре 2003
года, а телефон Якуниным поста-
вили лишь весной 2005-го. Гази-
фикация хуторов Родники и Де-
сятки закончилась чуть раньше,
в январе текущего года. Можно
представить себе, как рады
были и этому хуторяне. Газовщи-
ки же наверняка гордились со-
бой. Они вполне могли и благо-
дарность самим себе, любимым,
состряпать. Именно такой слу-
чай произошел недавно: «Ком-
муна» получила послание от пре-
старелой и, скорее всего, мало-
грамотной пенсионерки, кото-
рое было отправлено почему-то
по факсу газоустроительной кон-
торы одного из сельских райо-
нов. Все запятые стояли в нуж-
ном месте. Расстарались на-
чальнички! А как же, народ
«радуется и одобряет».

Но это еще что. Мелочь по
сути. О том, чем чреваты непро-
думанные действия должност-
ных лиц, недавно мы беседова-
ли с членом фракции «Родина»,
представляющим в Государ-
ственной Думе Воронежскую
область, Сергеем Чаплинским.

- После того, как в Нововоро-
неже истекли полномочия главы
администрации, бюрократичес-
кая машина пробуксовала, - рас-
сказывал депутат. – Было при-
нято распоряжение, которое

- До определенного времени
я не вмешивался в этот процесс.
Есть люди, которые в соответ-
ствии с должностными обязан-
ностями должны этим занимать-
ся. Но то, что сложилось в насто-
ящее время, меня не устраива-
ет, и я сейчас вынужден внести
корректировки и ясность в этот
вопрос…

Естественно, Павел Ивано-
вич выступает за то, чтобы люди
смогли реализовать свое закон-
ное право по переводу жилья на
газовое отопление, он категори-
чески против лоббирования кем
бы то ни было корыстных инте-
ресов, ну и так далее.

Да только не единицы, а уже
десятки и десятки репьевцев
испытали на себе все прелести
хождения по всесильным конто-
рам. И слава Богу, пока обо-
шлось без эксцессов, подобных
тому, что произошел в Семилу-
ках. Там один гражданин так
обозлился на работников одной
районной службы, что закатил
им грандиозный скандал. К тому
же не придумал ничего лучшего,
как обвинить госслужащую в вы-
могательстве у него взятки. Во
всем разбиралось правосудие.
Дабы гражданину не было по-
вадно хулиганить и делать наве-
ты, его оштрафовали на 10 ты-
сяч рублей.

Как говорится, человек по-
лучил по заслугам. Но приме-
чательно, что семилукцы нео-
днозначно отнеслись к опи-
санному случаю.

И не хотелось бы заканчи-
вать свои наблюдения триви-
альной ссылкой на великого са-
тирика А.П.Чехова, но очень уж
современна картинка из рас-
сказа «Справка», написанного в
1883 году:

«Я побеспокою вас на одну
минутку… Мне справочку сде-
лать только…

Чиновник не слышал; он стал
что-то переписывать.

Волдырев поморщился и без-
надежно поглядел на всю скри-
певшую братию. «Пишут! - поду-
мал он, вздыхая. – Пишут, чтобы
черт их взял совсем».

Николай СТАРЫХ.

В свое время вождь мирового пролетариата требовал каленым железом выжигать
комчванство, то есть «кичливость коммунистов, без души и тщеславно исполняющих
свои служебные обязанности, чуждых к народным чаяниям».
Подобная суровая установка и ныне не лишена смысла в отношении лиц, возвысивших-
ся над простым людом. Кстати, вопрос о злоупотреблениях служебным положением,
чиновничьем произволе и хамстве должностных лиц многократно поднимался в ходе
недавней Всероссийской пресс-конференции Владимира Путина. Президент  соглашал-
ся: «Такое имеет место».

ЖУРНАЛИСТСКИЕ НАБЛЮДЕНИЯ

Механизатор из Ямного рас-
сказал нам совсем свежую исто-
рию. Пригласили помочь с убор-
кой зерновых в «Лебяжьем» Ра-
монского района. Впереди пусти-
ли иностранный комбайн. Прой-
дя метров 50, хваленая машина
стала: мотовило жатки «насоби-
рало» ромашку и прочие сорня-
ки, безнадежно застопорив ход.
Руководители хозяйства и меха-
низатор  того комбайна решали,
«что делать», поначалу даже не
обратив внимания, что рядом
уже работает Василий Иванович
на своем «Енисее» - машина
плавно и устойчиво прошла мимо
и удалилась в хлебную ниву, со-
бирая зернышко к зернышку для
будущего каравая. В «Лебяжьем»
Васильев намолачивал больше и
с меньшими потерями, чем два
других комбайна.

Именно эту машину, уже ис-
пытанную жатвой, вместе с ме-
ханизатором пригласили пред-
ставители Воронежского ООО
«Крона-95» (Компания «Фильтр»)
– официальный дилер ОАО «Аг-
ромашхолдинг» (именно пред-
приятиями этой фирмы и выпус-
каются «Енисеи») в Воронежской
области -  на демонстрационный
показ последних достижений
сельхозмашиностроения. Он
проходил в минувший четверг на
полях учхоза ВГАУ «Березов-
ское» Рамонского района.

- Весь секрет в жатке. Она
просто чудесная, - без малейшей
доли сомнения говорил Василь-
ев, отвечая на назойливые воп-
росы механиков из хозяйств об-
ласти. – Мотовило регулируе-

мое, может брать с земли. Под
силу даже лежачие хлеба.

Но как механизатор он под-
черкнул и ещё одну важную де-
таль современных «Енисеев» –
нормальные условия труда для
человека.  Васильев имеет боль-
шой стаж работы на зерноубо-
рочных комбайнах – начинал
ещё с СК-4 - и уверен, что  про-
изводительность труда в нема-
лой степени зависит от  физи-
ческого состояния механизато-
ра. «От чего устаешь – от жары,
шума, вибраций, пыли.  В каби-
не «Енисея» комбайнер от этого
изолирован, а кондиционер по-
стоянно подает прохладный све-
жий воздух».

- Во всей цепочке изготовля-
емой для села техники мы ста-
раемся достигать оптимального
соотношения цены и качества, -
говорит начальник департамен-
та продаж ОАО «Агромашхол-
динг» в Центрально-Чернозем-
ном регионе Денис Ченцов. – В
комбайнах «Енисей» мы приме-
няем двигатели Алтайского мо-
торного завода, сертифициро-
ванные специально для сельхоз-
машин. Постоянно работаем над
повышением эффективности
всех узлов и агрегатов. Расши-
рили диапазон оборотов бара-
бана для уменьшения дробления
зерна, более качественного об-
молота, и как результат – зерно
из бункера нашего комбайна не
требует доочистки на току. Ста-
раемся максимально уйти от ре-
менных передач, сменяя их на
карданные. Комбайн имеет пре-
красную экономику – исследо-

вания Курской государственной
машинно-испытательной стан-
ции показали, что наше зерно
обходится  дешевле.

Кроме «Енисея» ОАО «Агро-
машхолдинг» представил на
поле учхоза ВГАУ «Березовское»
и новый трактор ВТ-150.  Он при-
зван прийти на смену ДТ-75 и
сегодня в своем классе не име-
ет в России достойных аналогов.
Новая машина Волгоградского
тракторного завода вызвала ог-
ромный интерес собравшихся:
представители хозяйств плот-
ным кольцом окружили трактор,
а Денису Михайловичу при-
шлось использовать для обще-
ния даже микрофон с усилите-
лем. Директоров и механиков
особенно интересовали двига-
тель и технические характерис-
тики, а студенты из Березовско-
го сельхозтехникума выстрои-
лись в очередь, чтобы… побы-
вать в кабине новой машины.

- Вот это другой разговор – и
подрессоренная кабина, и пано-
рамное смотровое стекло, и кон-
диционер, - говорит Сергей –
будущий механик. – А ДТ-75, ко-
нечно, хорошая машина, но ра-
ботать в нем по 12 часов меня
ни за что не заставишь.

- Сегодня тракторы ВТ-150
мы уже поставляем не только по
России, но и в Украину, в Бела-
русь, в Казахстан, в Узбекистан.
Спрос на них постоянно растет, -
говорит Денис Ченцов. – Думаю,
что этой машиной мы сломаем
стереотип того, что работа на
тракторе – это пыль и грязь.

Ченцов особо подчеркнул,
что сегодня «Агромашхолдинг»
стремится к тому, чтобы компа-
ния  поставляла потребителю
всю линейку машин и оборудо-
вания для агротехнологии. «Се-
годня у нас есть комбайны лю-
бого типа, тракторы, двигатели
и собственное производство за-
пасных частей. Остается разве
лишь дополнить все это произ-
водством прицепных орудий для
наших тракторов». Важно и то,
что сегодня потребителю не сле-
дует бояться покупать краснояр-
ские комбайны – за запчастями
в Сибирь ездить не придется! В
регионах развертывается сеть
сервисных центров, которые
работают в жестких условиях
корпоративных стандартов, не
допуская  простоев техники.

- С начала года мы, несмотря
ни на что, не изменяли цен на
свою технику, - продолжает на-

чальник департамента продаж
ОАО «Агромашхолдинг» в Цент-
рально-Черноземном регионе. –
Более того, у нас разработана
система скидок, бонусов. Для
многих сельхозпредприятий при-
влекательны продажи через ли-
зинг. Мы активно сотрудничаем
как с «Росагролизингом», так и с
другими  лизинговыми организа-
циями. Развивается система
продаж через «Россельхозбанк»
– в этом случае сам комбайн ста-
новится залоговой базой сель-
хозтоваропроизводителя...

Завершилась демонстрация
техники необычно. Владимир
Панарин, начальник сервисного
центра ООО «Крона-95», показал
декоративные кольца для глав-
ной машины свадебного корте-
жа.  Оказывается, совсем не-
давно они красовались на… ка-
бине трактора ВТ-150. Именно
так оригинально решила отме-
тить день бракосочетания одна
воронежская пара. Памятная
видеокассета зафиксировала
мирно беседующих в кабине
движущегося  трактора молодо-
женов с бокалами шампанско-
го в руках. Так вот, шампанское
даже не расплескалось.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

«Хороший комбайн, работать на таком можно», - так
кратко и емко охарактеризовал «Енисей-954» (Руслан)
механизатор ЗАО «Яменское» Рамонского района
Василий Васильев. На новой машине сибирских комбай-
ностроителей Василий Иванович работает второй сезон
– убирает пшеницу, ячмень, подсолнечник и крупяные
культуры не только в родном хозяйстве, но и помогает
соседям, другим сельским предприятиям Воронежской
области. «Надежная машина. Особенно там, где тяже-
лые, засоренные поля…»

ТВОИ ПАРТНЕРЫ, СЕЛО

«Енисей» выходит в лидеры

R

«Поезда милосердия»
Под таким названием накануне Дня пожилых людей

в Павловском районе проводилась совместными уси-
лиями местных отделов культуры и соцзащиты населе-
ния, Пенсионного фонда, Совета ветеранов благотвори-
тельная акция для пенсионеров, живущих в четырнад-
цати отдалённых хуторах. Последним в программе ока-
зался хутор Крицкий. Прямо под открытым небом были
организованы раздача вещей малоимущим, консульта-
ции по пенсионному законодательству. Завершалась
программа неизменно концертом художественной са-
модеятельности из райцентра, сёл Петровка и Лосево.
Финал акции состоялся в районном ДК: программа праз-
дника для престарелых включала чествование семей-
ных пар и юбиляров.

Виталий ЧЕРНИКОВ.

� В минувшее воскресенье в клубе села Подгорное, как и во многих уголках Воронежской области, торже-
ственно праздновали День пожилых людей. В большом праздничном концерте приняли участие как самодея-
тельные артисты, так и мастера сцены Воронежских филармонии и цирка.                 Фото Михаила ВЯЗОВОГО.
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- Иван Федорович, начальник от- Иван Федорович, начальник от- Иван Федорович, начальник от- Иван Федорович, начальник от- Иван Федорович, начальник отде-де-де-де-де-
ла по образованию Хохольской райад-ла по образованию Хохольской райад-ла по образованию Хохольской райад-ла по образованию Хохольской райад-ла по образованию Хохольской райад-
министрации Анатолий Дорош передалминистрации Анатолий Дорош передалминистрации Анатолий Дорош передалминистрации Анатолий Дорош передалминистрации Анатолий Дорош передал
вам поклон и благодарность за ту боль-вам поклон и благодарность за ту боль-вам поклон и благодарность за ту боль-вам поклон и благодарность за ту боль-вам поклон и благодарность за ту боль-
шую работушую работушую работушую работушую работу, которую вы проделали не-, которую вы проделали не-, которую вы проделали не-, которую вы проделали не-, которую вы проделали не-
давно как рецензент школьных про-давно как рецензент школьных про-давно как рецензент школьных про-давно как рецензент школьных про-давно как рецензент школьных про-
грамм по профильному обучению уча-грамм по профильному обучению уча-грамм по профильному обучению уча-грамм по профильному обучению уча-грамм по профильному обучению уча-
щихся района.щихся района.щихся района.щихся района.щихся района.

- Спасибо Анатолию Андреевичу! К сло-
ву сказать, он очень серьезно относится
к модернизации образования. Особенно
того, что касается введения профильного
обучения на старшей ступени общего об-
разования. Во времена, когда я работал
директором Костенской школы, учебные
планы повсеместно были схожи, а сейчас
в районе принято 111 программ профиль-
ной подготовки. Таким образом идет реа-
лизация концепции обновления школы,
которая состоит в том, чтобы существен-
но расширить возможности выбора каж-
дым учеником индивидуальной образова-
тельной программы. Все обучение долж-
но строиться с учетом ребячьих жизнен-
ных планов.

- Есть и такие цифры: в 2005 году из- Есть и такие цифры: в 2005 году из- Есть и такие цифры: в 2005 году из- Есть и такие цифры: в 2005 году из- Есть и такие цифры: в 2005 году из
261 выпускника, получившего в Хохоль-261 выпускника, получившего в Хохоль-261 выпускника, получившего в Хохоль-261 выпускника, получившего в Хохоль-261 выпускника, получившего в Хохоль-
ском районе аттестат о полном среднемском районе аттестат о полном среднемском районе аттестат о полном среднемском районе аттестат о полном среднемском районе аттестат о полном среднем
образовании, дальнейшую учебу про-образовании, дальнейшую учебу про-образовании, дальнейшую учебу про-образовании, дальнейшую учебу про-образовании, дальнейшую учебу про-
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товали за трутовали за трутовали за трутовали за трутовали за трудовое воспитание. В Кдовое воспитание. В Кдовое воспитание. В Кдовое воспитание. В Кдовое воспитание. В Кос-ос-ос-ос-ос-

тенки со всего СССР ехали делегациитенки со всего СССР ехали делегациитенки со всего СССР ехали делегациитенки со всего СССР ехали делегациитенки со всего СССР ехали делегации
изучать опыт ученической производ-изучать опыт ученической производ-изучать опыт ученической производ-изучать опыт ученической производ-изучать опыт ученической производ-
ственной бригады…ственной бригады…ственной бригады…ственной бригады…ственной бригады…

- Слава у нас была вполне заслужен-
ная. Замечательная растениеводческая
бригада есть и сейчас. На участке в 250
гектаров мы выращиваем, к примеру,
озимую пшеницу, ячмень, подсолнечник.
В прошлом году, когда в районе возникли
сложности с обеспечением школьных сто-
ловых продуктами питания, то предоста-
вили им муку, подсолнечное масло. По-
моему, в районе правильно сделали, ког-
да отказались от обучения девушек про-
фессии сельского механизатора, предло-
жив старшеклассницам профессиональ-
ное образование, которое им скорее при-
годится в жизни: основы швейного дела,
основы домоводства, культура сельского
дома, машинопись. Меня радует и то, что
четыре наших выпускника в 2005 году за-
кончили школу с серебряной медалью. Это
говорит о том, что подрастающее поколе-
ние иначе, чем прежде, оценивает рос-
сийскую действительность. Уже и молодые
селяне хотят быть конкурентоспособными
в современном мире. В ельцинские вре-
мена наблюдалась совсем иная картина:
ребята заявляли о том, что они не видят
нужды в дальнейшей учебе. Костенские
парни, получившие в этом году вместе с
аттестатами квалификационные удосто-

верения тракториста, смогут стать меха-
низаторами, если того захотят и если бу-
дут иметь такую возможность. Беда в том,
что сельское хозяйство находится в упад-
ке. Винить молодежь в этом нельзя.
Нельзя и лишать ее шанса определиться
в жизни.

- Я знаю, что вы фронтовик, имеете- Я знаю, что вы фронтовик, имеете- Я знаю, что вы фронтовик, имеете- Я знаю, что вы фронтовик, имеете- Я знаю, что вы фронтовик, имеете
57 лет тру57 лет тру57 лет тру57 лет тру57 лет трудового стажа и вас вновь из-дового стажа и вас вновь из-дового стажа и вас вновь из-дового стажа и вас вновь из-дового стажа и вас вновь из-
брали председателем сельской вете-брали председателем сельской вете-брали председателем сельской вете-брали председателем сельской вете-брали председателем сельской вете-
ранской организации. На недавнем со-ранской организации. На недавнем со-ранской организации. На недавнем со-ранской организации. На недавнем со-ранской организации. На недавнем со-
брании вы с болью рассуждали о нра-брании вы с болью рассуждали о нра-брании вы с болью рассуждали о нра-брании вы с болью рассуждали о нра-брании вы с болью рассуждали о нра-
вах современной молодежи – к знани-вах современной молодежи – к знани-вах современной молодежи – к знани-вах современной молодежи – к знани-вах современной молодежи – к знани-
ям стремятся не все, порой ведут себяям стремятся не все, порой ведут себяям стремятся не все, порой ведут себяям стремятся не все, порой ведут себяям стремятся не все, порой ведут себя
совершенно аморально. А вы говорилисовершенно аморально. А вы говорилисовершенно аморально. А вы говорилисовершенно аморально. А вы говорилисовершенно аморально. А вы говорили
только что о медалистах.только что о медалистах.только что о медалистах.только что о медалистах.только что о медалистах...........

- Противоречия тут нет. Сельская моло-
дежь находится в худшем положении, чем
городская. В Костенках колхоз развалил-
ся, а новообразованные хозяйства слабы,
они, кстати, пытаются помочь чем могут
нашей ученической бригаде (соляркой,
запчастями и так далее), но в государстве
нет реальной поддержки сельхозпроизво-
дителя. Помощь школьным бригадам на
уровне области тоже скорее декларирует-
ся, чем оказывается. Чтобы родителям
учить детей в вузах, нужны деньги, а где
их взять? Иметь крепкое хозяйство не
каждому по силам и средствам. От бес-
перспективности молодежь отчаивается,
ведет себя вызывающе, а тут еще в об-
ществе в целом произошло падение нра-
вов. Свою отрицательную роль играет и
телевидение.

- Т- Т- Т- Т- То ли еще буо ли еще буо ли еще буо ли еще буо ли еще будетдетдетдетдет, если свои идеи про-, если свои идеи про-, если свои идеи про-, если свои идеи про-, если свои идеи про-

толкнут современные горе-реформато-толкнут современные горе-реформато-толкнут современные горе-реформато-толкнут современные горе-реформато-толкнут современные горе-реформато-
ры образования…ры образования…ры образования…ры образования…ры образования…

- Вы имеете в виду предлагаемый отказ
от государственных гарантий и обяза-
тельств бесплатности и доступности обще-
го образования? В одной отнюдь не кон-
сервативной газете я недавно прочитал
такую фразу: «Введение платности образо-
вания закупоривает кровеносные сосуды
России». Очень точно сказано! По-моему,
верно говорят мои молодые коллеги в Рос-
сийской академии образования, что даже
«скромная» декларация платности обучения
- хотя бы и частичной - и идея привлечения
внебюджетных источников финансирования
школ таят в себе серьезную опасность: зак-
ладывается мина замедленного действия под
традиционно сильное российское образова-
ние. Заметьте, в Европе, на которую так силь-
но, до вывиха шейных позвонков, ориенти-
руется «грефо-фрадковское» правительство,
образование было исключительно платным
много лет назад, потом бесплатным сделали
начальное, позднее – среднее, и вот, пожа-
луйста: теперь уже и высшее образование в
ряде стран является общедоступным. Бедная
Россия! Когда же в ней и над ней перестанут
экспериментировать!

- И все же, Иван Федорович, мне го-- И все же, Иван Федорович, мне го-- И все же, Иван Федорович, мне го-- И все же, Иван Федорович, мне го-- И все же, Иван Федорович, мне го-
ворили, что вы по натуре оптимистворили, что вы по натуре оптимистворили, что вы по натуре оптимистворили, что вы по натуре оптимистворили, что вы по натуре оптимист. Т. Т. Т. Т. Такакакакак
ли это?ли это?ли это?ли это?ли это?

- Так. Хочу им быть и впредь. Стараюсь
не пропускать мимо себя то хорошее, что
происходит вокруг. Недавно вот порадо-
вался, что директор Хохольского лицея
Светлана Михайловна Порядина защити-
ла кандидатскую диссертацию на тему эф-
фективности личностно ориентированной
системы обучения. Я доволен, что ей при-
годились выкладки, подготовленные лабо-
раторией, которой я руковожу на базе Ко-
стенской средней школы. Внимательно слу-
шал Всероссийскую пресс-конференцию
Президента Путина. Приветствую его обе-
щание повысить заработную плату учите-
лям, но будет это в 2006-2008 годах. Увы,
мне уже идет 82-й год, стану ли я свидете-
лем всеобщего ликования побогатевших
педагогов – не знаю. Впрочем, не буду о
грустном. Мы беседуем в канун професси-
онального праздника работников образо-
вания, и передайте всем педагогам мои
наилучшие пожелания. С Днем учителя,
мои дорогие! И пусть слово «Учитель» бу-
дет написано в праздник с большой буквы
и всегда вызывает лишь добрые чувства.

Беседу вел Николай СТАРЫХ.
Хохольский район.

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Имя учителя из села Костенки Ивана Федоровича Раздымалина не сходит
со страниц газет, педагогических журналов. Еще в 1964 году на сессии
Верховного Совета СССР тогдашний Первый секретарь ЦК КПСС Никита
Хрущев назвал в числе четырех лучших педагогов страны и руководителя
ученической производственной бригады Костенской средней школы Ивана
Раздымалина. Учитель, что называется, от Бога, он удивительно органично
сочетает в своей практике предыдущий опыт российской педагогики с
современными подходами в обучении и воспитании подрастающего
поколения.  Ныне Иван Федорович Раздымалин – психолог Костенской
средней школы Хохольского района, член-корреспондент Российской
академии образования, доктор педагогических и кандидат сельскохозяй-
ственных наук, Заслуженный учитель РФ, лауреат премии «Золотой фонд
Воронежской области», почетный гражданин Хохольского района.

Во времена существования
СССР воронежцы бывали на га-
стролях во многих уголках стра-
ны, но ни разу не пересекали
Большой Кавказский хребет. Та-
кая возможность возникла бла-
годаря проведению «Года Рос-
сии в Армении». А главной при-
чиной стала постановка на во-
ронежской сцене спектакля
«Дом Бернарды Альбы» по пье-
се испанского драматурга Гар-
сиа Лорки, осуществленная ху-
дожественным руководителем
Национального академическо-
го театра, народным артистом
Армении Ваге Шахвердяном.
Он-то и убедил премьер-мини-
стра Андраника Маркаряна
пригласить на гастроли Коль-
цовский театр.

- Главной нашей заботой
было – не подвести Ваге Суре-
новича, - говорит Людмила
Кравцова, народная артистка
России. - За прошедший сезон,
в его отсутствие, могло что-то
существенное потеряться. К
тому же мы знали, что нас будут
смотреть наши «сестры» - испол-
нительницы тех же ролей на ар-
мянской сцене. К счастью, Ваге
Суренович все хорошо проду-
мал. Он очень оригинально вы-

Побратались две труппы
строил начало представления.
Пока шла церемония открытия
наших гастролей, в «клетке», где
происходит все действие, нахо-
дились армянские актрисы в ко-
стюмах и гриме. А потом он их
выпустил, и они сели в зале как
зрители. После окончания спек-
такля каждую актрису привет-
ствовала с корзиной цветов ис-
полнительница той же роли в
армянском спектакле. Это было
настоящее братание двух «До-
мов Бернарды Альбы» - русско-
го и армянского.

За исполнение главной роли
Бернарды Альбы Людмиле
Кравцовой был вручен главный
театральный приз Армении –
«Артавазд», названный именем
армянского царя - выдающего-
ся просветителя, поэта, драма-
турга.

Художественный руководи-
тель театра, народный артист
России Анатолий Иванов рас-
сказал на пресс-конференции
журналистам о творческих пла-
нах коллектива в ближайшем
сезоне.  Уже сегодня идут репе-
тиции двух новых спектаклей.
Это «Приходи и уводи» по пьесе
Надежды Птушкиной и «Кукол-
ка» Теннесси Уильямса. Но глав-
ной будет, конечно, постановка
русской классики. На сей раз
Анатолий Иванов выбрал пьесу

А.Н. Островского «Таланты и по-
клонники».

Продолжатся и международ-
ные контакты. В конце октября
предстоит поездка в Минск для
участия во Всеславянском фе-
стивале «Золотой Витязь», на
котором будут представлены те-

атральные коллективы из Сло-
вении, Польши, Чехии, Болга-
рии, Украины, Беларуси и Рос-
сии. Кольцовский театр пока-
жет высоко зарекомендовав-
ший себя на других престижных
фестивалях спектакль «Вечно
живые» по пьесе Виктора Розо-

ва. Но еще до Минска коллек-
тив выедет в соседний Белгород
с «Ревизором» Н.В. Гоголя для
участия в VI Всероссийском фе-
стивале «Актеры России – Ми-
хаилу Щепкину».

Николай ТИМОФЕЕВ.

ТЕАТР

Идеальные мужчина и женщина
В научной работе под названием Beаutycheck психологи
поставили себе две задачи: во-первых, выяснить, что
есть красота и какими параметрами она определяется;
во-вторых, определить социальные следствия привлека-
тельности – то, как внешность человека влияет на
отношение к нему окружающих. Молодые ученые
сфотографировали 96 добровольцев (из них – 8 моде-
лей) в возрасте от 17 до 29 лет. Они были запечатлены
на нейтральном фоне в белых футболках. После этого
более 500 респондентов из самых разных слоев населе-
ния, представляющие разные возрастные категории,
должны были при помощи созданной учеными компью-
терной программы оценивать привлекательность
сфотографированных лиц по семибалльной шкале, где 1
– самое некрасивое, а 7 – самое красивое лицо.

ЭТО ЛЮБОПЫТНО

- Сергей Владимирович, -- Сергей Владимирович, -- Сергей Владимирович, -- Сергей Владимирович, -- Сергей Владимирович, -
спрашиваю Руднева, - а какие - а какие - а какие - а какие - а какие
совершенно новые постанов-совершенно новые постанов-совершенно новые постанов-совершенно новые постанов-совершенно новые постанов-
ки вы осуществили в этомки вы осуществили в этомки вы осуществили в этомки вы осуществили в этомки вы осуществили в этом
году?году?году?году?году?

- Плодотворно поработал, как
мне кажется, с танцевальным
коллективом государственного
академического Сибирского на-
родного хора. Поставил у них за
пять дней три номера – «Наш ор-
кестр», «Русскую пляску» и мини-
атюру «Жди меня».

- Просто у- Просто у- Просто у- Просто у- Просто удивительно: задивительно: задивительно: задивительно: задивительно: за
пять дней сделать три новыхпять дней сделать три новыхпять дней сделать три новыхпять дней сделать три новыхпять дней сделать три новых
танца! Как вам утанца! Как вам утанца! Как вам утанца! Как вам утанца! Как вам удалось?далось?далось?далось?далось?

- Ну, во-первых, Сибирский
хор мне не чужой. В свое время
я работал в этом коллективе
главным балетмейстером, твор-
ческий потенциал и способнос-
ти танцовщиков мне известны.
Во-вторых, ехал-то в Новоси-
бирск, как говорится, не с пус-
тыми руками. Все уже мыслен-
но, до мельчайших деталей,
было выстроено, продумано, «от-
танцовано».

- «К- «К- «К- «К- «Коммуна» сообщала, чтооммуна» сообщала, чтооммуна» сообщала, чтооммуна» сообщала, чтооммуна» сообщала, что
ваш нынешний танцевальныйваш нынешний танцевальныйваш нынешний танцевальныйваш нынешний танцевальныйваш нынешний танцевальный
коллектив «Мы – воронежцы»коллектив «Мы – воронежцы»коллектив «Мы – воронежцы»коллектив «Мы – воронежцы»коллектив «Мы – воронежцы»
был пригбыл пригбыл пригбыл пригбыл приглашен на празднова-лашен на празднова-лашен на празднова-лашен на празднова-лашен на празднова-
ние 1000-летия Казани. Рас-ние 1000-летия Казани. Рас-ние 1000-летия Казани. Рас-ние 1000-летия Казани. Рас-ние 1000-летия Казани. Рас-
скажите поподробнее о вашемскажите поподробнее о вашемскажите поподробнее о вашемскажите поподробнее о вашемскажите поподробнее о вашем
участии в программе праздни-участии в программе праздни-участии в программе праздни-участии в программе праздни-участии в программе праздни-
ка.ка.ка.ка.ка.

- Мы – единственный коллек-
тив, который представлял на
1000-летии Казани Воронеж.
Приглашение на официальные
торжества получили заранее.
Дело в том, что нас в Казани
знают. Три года назад мы уча-
ствовали в столице Татарстана
в фестивале «Весенние выкрута-
сы» и стали лауреатами конкур-
са. Наши заводные, темпера-
ментные хореографические кар-
тинки пришлись по душе тамош-
ней публике, коллектив запом-
нили и вот пригласили вновь.
Пятнадцать дней «Мы – воро-
нежцы» провели в Казани.

-  Программа, наверное,-  Программа, наверное,-  Программа, наверное,-  Программа, наверное,-  Программа, наверное,
оказалась очень напряжен-оказалась очень напряжен-оказалась очень напряжен-оказалась очень напряжен-оказалась очень напряжен-
ной?ной?ной?ной?ной?

- Конечно! Ведь и дата-то,
сами понимаете, какая - аж
1000 лет! Приходилось очень
много выступать. И не только
самим. София Ротару, например,
пожелала выйти на сцену с во-
ронежскими танцовщиками. А
этому предшествовали ночные
репетиции со звездой отече-
ственной эстрады. Специальный
номер мы подготовили и с «Фаб-
ричными девчонками». Прием
публики был просто оглушитель-
ный!

- У- У- У- У- Уже год, как «Мы – воро-же год, как «Мы – воро-же год, как «Мы – воро-же год, как «Мы – воро-же год, как «Мы – воро-
нежцы» перешли под крылонежцы» перешли под крылонежцы» перешли под крылонежцы» перешли под крылонежцы» перешли под крыло
Центра развития творчестваЦентра развития творчестваЦентра развития творчестваЦентра развития творчестваЦентра развития творчества
детей и юношества «Радуга»,детей и юношества «Радуга»,детей и юношества «Радуга»,детей и юношества «Радуга»,детей и юношества «Радуга»,
что в Левобережном районе.что в Левобережном районе.что в Левобережном районе.что в Левобережном районе.что в Левобережном районе.
Это вам что-то дало?Это вам что-то дало?Это вам что-то дало?Это вам что-то дало?Это вам что-то дало?

- Прежде всего, уверенность
в завтрашнем дне. Мы знаем,

Генератор
танцевальных  идей

что о нас заботятся, что мы нуж-
ны, нам стараются помочь. А по-
добное отношение в свою оче-
редь рождает желание работать
с максимальной отдачей.

- К- К- К- К- Кстати, какие-то новыестати, какие-то новыестати, какие-то новыестати, какие-то новыестати, какие-то новые
вещи вы сделали для своих ре-вещи вы сделали для своих ре-вещи вы сделали для своих ре-вещи вы сделали для своих ре-вещи вы сделали для своих ре-
бят?бят?бят?бят?бят?

- Хореографическую картин-
ку «Пекари» и «Круговую кама-
ринскую».

- Сергей Владимирович, но- Сергей Владимирович, но- Сергей Владимирович, но- Сергей Владимирович, но- Сергей Владимирович, но
ведь, если мне память не из-ведь, если мне память не из-ведь, если мне память не из-ведь, если мне память не из-ведь, если мне память не из-
меняетменяетменяетменяетменяет, в  «Пекарях» вы ког, в  «Пекарях» вы ког, в  «Пекарях» вы ког, в  «Пекарях» вы ког, в  «Пекарях» вы когда-да-да-да-да-
то и сами танцевали, или ято и сами танцевали, или ято и сами танцевали, или ято и сами танцевали, или ято и сами танцевали, или я
ошибаюсь?ошибаюсь?ошибаюсь?ошибаюсь?ошибаюсь?

- Все верно. В мою молодость
были «Пекари», которых я и при-
думал, а хореограф Иван Миро-
нович Крайнов сделал  балет-
мейстерскую доводку танца. Эта
замечательная хореографичес-
кая картинка-шутка имела тогда
огромный успех, и в других кол-
лективах стали появляться под-
ражания нашему танцу. Но то,
что я сделал сейчас, - совершен-
но иная постановка. Идея, ка-
кие-то драматургические ходы,
может, и остались прежние, а
вот хореографическая лексика
– из дня нынешнего. В постанов-
ке заняты трое ребят, но им так
интересно, настолько они вжи-
лись в образы, что сами говорят,
будто играют спектакль.

- Сергей Владимирович, за- Сергей Владимирович, за- Сергей Владимирович, за- Сергей Владимирович, за- Сергей Владимирович, за
годы вашей артистической ка-годы вашей артистической ка-годы вашей артистической ка-годы вашей артистической ка-годы вашей артистической ка-
рьеры (ведь вы были прекрас-рьеры (ведь вы были прекрас-рьеры (ведь вы были прекрас-рьеры (ведь вы были прекрас-рьеры (ведь вы были прекрас-
ным танцовщиком), а потом иным танцовщиком), а потом иным танцовщиком), а потом иным танцовщиком), а потом иным танцовщиком), а потом и
карьеры балетмейстера, на-карьеры балетмейстера, на-карьеры балетмейстера, на-карьеры балетмейстера, на-карьеры балетмейстера, на-
верное, пришлось общаться  соверное, пришлось общаться  соверное, пришлось общаться  соверное, пришлось общаться  соверное, пришлось общаться  со
многими, кто прославил нашемногими, кто прославил нашемногими, кто прославил нашемногими, кто прославил нашемногими, кто прославил наше
хореографическое искусствохореографическое искусствохореографическое искусствохореографическое искусствохореографическое искусство
на весь мир…на весь мир…на весь мир…на весь мир…на весь мир…

- Помню, как-то во Владими-
ре мой тогдашний коллектив
«Русь» выступал в одно время с
великим танцовщиком Махму-
дом Эсамбаевым. Он даже при-
шел к нам на репетицию. Сидел,
смотрел, а потом неожиданно
вскочил и громогласно заявил:
«Ну, это же чудо! Настоящее
танцевальное чудо!». А вечером,
уже после своего сольного кон-
церта, с этими же словами об-
ратился в зал к публике, доба-
вив: «Обязательно сходите на
концерты ансамбля «Русь», не
увидев такой замечательный
коллектив, многое потеряете».

Мне же на память подписал
свою фотографию: «Дорогому
другу и большому таланту Сер-
гею! Желаю тебе того же, что и
себе. Махмуд. 19 ноября 1974
года». Потом у меня много еще
было встреч с Эсамбаевым и
каждый раз он мне дарил фото-
графию со словами своих поже-
ланий. Ныне здравствующий

Игорь Моисеев, увидев мои по-
становки «Веселуха-топотуха» и
«Круговая барыня», воскликнул:
«Такие вещи даром не проходят!
Им уже уготовлено место в ис-
тории хореографии».

- А правда, что легендарная- А правда, что легендарная- А правда, что легендарная- А правда, что легендарная- А правда, что легендарная
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- Правда. За хореографичес-
кую картинку «На гулянье вече-
ром» и «Танец с трещотками».
Последний поставил Михаил Го-
денко. При Фурцевой я и стал
Заслуженным артистом РСФСР.
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- Еще бы! Михаил Семенович
останется в истории хореогра-
фии, думаю, как непревзойден-
ный выдумщик и новатор народ-
ной хореографии. Сколько он за
свой век постановок осуществил
– на три другие жизни хватило
бы! Я любил наблюдать, как он
работает, как у него вроде бы ис-
подволь рождается новое движе-
ние, а следом и новый танец.
Иногда он мог мне сказать: «Ну,
чего стоишь, давай, покажи ребя-
там, как это нужно сделать!» По-
том, когда Годенко перебрался в
Ленинград – он там создавал
новый коллектив, – на меня воз-
ложили его обязанности главно-
го балетмейстера. Понимаете,
какая ответственность огромная
была?! Михаил Семенович меня
не забывал и тогда, когда в Мос-
кве режиссировал программы в
Кремлевском дворце, обязатель-
но приглашал меня и мои коллек-
тивы на выступления в столице.
Так что вот всю жизнь я и протан-
цевал! У кого-то учился сам, а те-
перь уже много-много лет учу дру-
гих. И смею надеяться, что небез-
успешно. Ведь сколько моих вос-
питанников стали известными
танцорами! Вот это и греет душу
больше всего.

Беседовал
Виктор СИЛИН.

ИМЯ В ИСКУССТВЕ

Абсолютно бесспорно, что Заслуженный артист РСФСР
Сергей Руднев на сегодняшний день является в Вороне-
же самым признанным и активно работающим балет-
мейстером-постановщиком народных танцев. Его даже
называют идеепроизводителем в хореографическом
искусстве. И не случайно. В год он может создать семь-
восемь новых танцевальных постановок. Это огромная
цифра, если учесть, что народный танец – предельно
«обкатанный», консервативный вид хореографии. И
придумать здесь что-то новое очень трудно.

Сегодня Заслуженному артисту РСФСР, художественному ру-
ководителю народного ансамбля «Мы – воронежцы» Сергею
Владимировичу Рудневу – 70 лет. «Коммуна» от души поздрав-
ляет известного балетмейстера с юбилеем и желает ему здо-
ровья и новых успехов на поприще хореографии.

Посмотрите на эти лица.
Большинству из вас они понра-
вятся. И неудивительно. Портре-
ты созданы на компьютере не-
мецкими психологами Кристо-
фом Брауном, Мартином Грюнд-
лем, Клаусом Марбергером и
Кристофом Шербером по разра-
ботанной ими схеме идеальных
пропорций и примет лиц, нравя-
щихся наибольшему числу лю-
дей.

Эксперимент проводился в
семь этапов. Каждый раз к уже
существующим реальным лицам
ученые добавляли портреты, по-
лученные при помощи компью-
терной программы сращивания,
или морфинга. При этом друг с
другом соединялись наиболее
эффектные лица, а также меж-
ду собой «сращивались» самые
отталкивающие лица. Портреты
совмещались при помощи 500
точек соприкосновения (всего
за время эксперимента психо-
логам пришлось совместить друг
с другом 75000 точек).

Благодаря такому количеству
точек сращивания вновь со-

зданные лица не уступали по
своей «реалистичности» живым
прототипам. Соединяя портреты
друг с другом, психологи меняли
их пропорции и внешний покров
(вид кожи). В частности, изобра-
жения женщин были изменены
по так называемой детской схе-
ме. При этом взрослым женщи-
нам при помощи морфинга до-
бавлялись детские черты: увели-
чивалась голова, большая часть
лица отводилась выпуклому лбу,
остальные черты смещались не-
сколько вниз, нос уменьшался и
укорачивался, щеки округля-
лись, глаза тоже делались боль-
шими и круглыми.

Выяснилось, что детские про-
порции (кожа взрослых не меня-
лась) прибавляют женщинам
привлекательности. Даже са-
мые красивые в сравнении со
своим измененным по детской
схеме прототипом проигрывают.
Лишь 9,5% участников экспери-
мента посчитали на этапе «изме-
нение по детской схеме» краси-
вейшими – реальных женщин.
Большинство же предпочло

лица, где детские черты состав-
ляли от 10 до 50%.

Привлекательность сочета-
ния детскости и зрелости в жен-
щине имеет биологическое обо-
снование. В своей научной ра-
боте Браун, Грюндль, Марбергер
и Шербер приводят следующий
факт: мужчины на подсознатель-
ном уровне предпочитают юных
девушек, так как они более спо-
собны к деторождению, дольше
остаются в детородном возрас-
те, соответственно, могут родить
больше детей, которым мужчина
передаст дальше свои гены. При
этом зрелые черты сигнализиру-
ют мужчине о том, что женщина
уже не ребенок и может стать
матерью.

По окончании эксперимента
ученым удалось выяснить основ-
ной набор черт, которыми долж-
но обладать красивое лицо. У
женщин это смуглая или загоре-
лая гладкая кожа, узкая форма
лица, полные, ухоженные губы,
широко расставленные глаза,
тонкие веки, густые, длинные и
темные ресницы, темные и тон-

кие брови, высокие скулы, не-
большой, узкий нос. Для краси-
вых мужчин, что интересно, ха-
рактерен тот же набор плюс во-
левой подбородок и заметная
нижняя челюсть.

Между тем стоит отметить,
что совокупность черт на этих
фотографиях в живом человеке
невозможна. Так, женщина об-
ладает идеально ровной, лишен-
ной изъянов и морщинок кожей.
Такой покров можно создать
лишь на компьютере. Именно
эту «искусственную кожу» участ-
ники эксперимента признали
наиболее эффектной. Кроме
того, в лице победительниц зре-
лого человека присутствуют чер-
ты 14-летней девочки, что тоже
нереально. Белки глаз неесте-
ственно белые, откорректиро-
ванные при помощи програм-
мы, ресницы слишком черные и
пушистые, идеальные брови, не-
естественно шелковая и гладкая
поверхность губ.

В общем, эта женщина – аб-
солютно не натуральный про-
дукт. Живой красоте соревно-

ваться с таким компьютерным
совершенством практически не-
возможно. Из 16 победителей
конкурса красоты, устроенного
учеными, лишь трое оказались
простыми смертными. В шестер-
ку лидеров при этом живые люди
не попали. Более того, детей
природы, а не техники, их ближ-
ние оценивали скорее негатив-
но. 79 процентов оригинальных
лиц среди мужчин и 70 процен-
тов реально существующих жен-
щин были названы несимпатич-
ными или даже страшными.

Вывод: большинство из нас
подходят к оценке внешности
ближних и самих себя с абсолют-
но нереальной меркой. Винова-
ты в этом, в частности, СМИ. «На
улице идеальных людей, подоб-
ных нашим компьютерным кар-
тинкам, не встретишь, – говорит
Мартин Грюндль, – а вот с обло-
жек журналов и рекламных пла-
катов на нас смотрят безупреч-
ные лица». И мы сравниваем
живых людей с отретуширован-
ными телекрасавицами и кра-
савцами, с прошедшими через
фотошоп моделями, со снятыми
через фильтр и идеально осве-
щенными героями видеоклипов
– с техническими продуктами,
которые ежедневно и ежеминут-
но тычут нам в лицо телеканалы,
интернет-сайты, пресса. При
этом даже супермодель проиг-
рает в сравнении с собствен-
ным же растиражированным и
«отшлифованным» в компьюте-
ре изображением. В общем, со-
временный человек с его идеа-
лом красоты рискует обрести
комплекс Пигмалиона, пасть
жертвой стремления к недости-
жимому совершенству.

Второй вывод, который смог-
ли сделать ученые-психологи из

университета Регенсбурга, – су-
ществует стереотип восприятия
красивого человека. На завер-
шающем этапе эксперимента
подопытных персон попросили
оценить характер людей, чьи
лица были признаны красивы-
ми и, наоборот, отталкивающи-
ми. Чем эффектнее оказыва-
лось лицо, тем успешнее, благо-
получнее, приятнее, одухотво-
реннее, интеллигентнее, при-
лежнее считался его облада-
тель. Красивым людям приписы-
вают большой творческий по-
тенциал, трогательность, спо-
собность позитивно влиять на
окружающих. Обладателям ме-
нее симпатичных или вовсе не-
красивых лиц при исключитель-
но визуальном контакте отказы-
вают в этих положительных ка-
чествах, их классифицируют как
людей недовольных, заносчи-
вых, глупых или уставших от жиз-
ни.

Таким образом, социальные
следствия внешней привлека-
тельности огромны. Красивым
людям живется легче. Они име-
ют фору при завязывании кон-
тактов, поиске работы, в личной
жизни и повседневной жизни, в
общем – везде. Несправедливо,
но факт. В утешение простым
смертным остается народная
мудрость: «Не все то золото, что
блестит», «Встречают по одежде,
а провожают по уму», «Не родись
красивым, а родись счастли-
вым…» Ну а кому мудрость не по-
может, на помощь придет плас-
тическая хирургия. Тем более
что, по словам Мартина Грюнд-
ля, результатами исследования
уже заинтересовались институ-
ты красоты и пластической хи-
рургии.

По материалам Интернета.

ВЕСТИ
Археолог и путешественник

Необычайно крепкая дружба связывает учащихся
Урывской средней школы Острогожского района и насто-
ятеля местного храма Сергея Трофимова. Батюшка ведет
в школе археологический кружок и с удовольствием возит
детей по святым местам и на отдых. Десятки сельских ребя-
тишек побывали в Задонске, Москве, Санкт-Петербурге, Ана-
пе и Новороссийске.

Деньги в банке. Стеклянной…
«На подписку». Банку с такой надписью можно увидеть

в одной из сельских библиотек Нижнедевицкого района.
Собранной на пожертвования читателей суммы  в первый раз
хватило на то, чтобы выписать всего лишь одну газету. Похо-
же, банке еще долго выполнять несвойственную ей функцию
из-за того, что этой библиотеке, как и большинству других в
районе, катастрофически не хватает средств на приобрете-
ние новых книг и периодики.

Лискинская «кунсткамера»
В сентябрьские дни четвертой годовщины своего рож-

дения Лискинский историко-краеведческий музей пора-
довал земляков открытием еще одного необычного зала
– «кунсткамеры».

Впечатляющие экспозиции выстроены художником-дизай-
нером Петром Араповым и сотрудниками музея в форме за-
тейливого лабиринта. А рассказывают они о необычных со-
бытиях и людях, чьи судьбы так или иначе коснулись лискин-
ской земли: А.Пушкин, А.Серафимович, М.Шолохов, Л.Троц-
кий, С.Буденный, Э.Лимонов… Отдельная экспозиция расска-
зывает об истории создания самого музея, которая по-своему
уникальна. В нелегкие годы перестроечной разрухи этот нео-
бычный храм лискинской истории закладывал и собирал по
крупицам фактически один человек – директор музея Алек-
сандр Аникеев. Единственный в области действующий худож-
ник-администратор за 4 года сумел превратить музей в духов-
ный центр города и района, содержательности которого по-
ражаются гости дальнего и ближнего зарубежья.

Верхнехавская бродит гармонь
Сельские гармонисты, баянисты, аккордеонисты бук-

вально завели своей игрой публику прошедшего в Верх-
нехавском районе фестиваля «Играй, гармонь!». Почти три
концертных часа пролетели, словно мгновение. Затем жюри
определило лауреатов в номинациях «Гармонь и песня», «Гар-
монь и народные традиции», «Гармонь и инструментальный
ансамбль», «Гармонь и танец». Среди награждённых – старей-
ший музыкант В. Репкин, гармонистка с огромным стажем
М. Курганникова, которая была отмечена за исполнение ча-
стушек. В фойе Дома культуры при НИИОХ Спасского сельс-
кого поселения была устроена выставка цветов, овощей и
фруктов. Организовали и чаепитие с мёдом, предоставлен-
ным пчеловодами района.

Сообщения подготовили:
Николай КАРДАШОВ, Андрей МАЛАХОВ,

Василий ЧЕРНОУСОВ.
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СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

Местонахождение земельного участка: ул. Антонова-Овсеен-
ко, 27а.

Функциональное назначение земельного участка: для проек-
тирования и строительства автосервиса.

Площадь земельного участка: 600 (шестьсот) м2.
Кадастровый номер земельного участка: 36:34:02 03 009:0053.
Стоимость права на заключение договора аренды: 549 000

(пятьсот сорок девять тысяч) рублей.
Сумма задатка: 549 000 (пятьсот сорок девять тысяч) рублей.
Условия предоставления земельного участка:
1. Заключить с администрацией городского округа город Воронеж

договор купли-продажи права на заключение договора аренды земельно-
го участка и в течение 10 банковских дней заключить договор аренды
земельного участка.

2. Зарегистрировать договор аренды земельного участка в Главном
управлении федеральной регистрационной службы по Воронежской
области в течение 50 (пятидесяти) календарных дней и производить
оплату за фактическое пользование земельным участком в размере
арендной платы – с момента его подписания.

3. Заключить с администрацией городского округа город Воронеж
договор об условиях строительства автосервиса с отчислением местному
органу самоуправления 3,7 % от объектной стоимости строительства
объекта на развитие инфраструктуры города или выполнить под контро-
лем городских уполномоченных организаций по техническим условиям за
пределами предоставляемого земельного участка: инженерные сети, со-
оружения и благоустройство – с безвозмездной передачей их в муници-
пальную собственность в качестве градостроительного обременения уча-
стка застройки.

4. Осуществить рабочее проектирование автосервиса в течение 2  лет
и строительство – в течение 3  лет.

5. Произвести благоустройство с учетом смежных территорий в
соответствии с проектом.

6. Самостоятельно получить технические условия на подключение
инженерных коммуникаций в эксплуатирующих организациях города.

7. Компенсировать ранее понесенные затраты на предпроектную
проработку земельного участка ООО «ПМК-1 «Юговостокэнергострой» в
сумме 20 829-00 руб. (двадцать тысяч восемьсот двадцать девять рублей).

Желающим приобрести право на заключение договора аренды зе-
мельного участка на указанных условиях необходимо подать письменную
заявку на предоставление земельного участка в аренду с приложением
платежного документа с отметкой банка-плательщика об исполнении,
подтверждающем  перечисление суммы задатка на следующие реквизи-
ты: получатель администрация г. Воронежа Департамент градостроитель-
ства и земельных отношений; р/с 40703810413000107060; к/с
30101810600000000681; ИНН 3666105900; КПП 366401001; БИК 042007681

в Центрально-Черноземном банке СБ РФ г. Воронежа; ОКАТО 20401390000;
КБК 927 117 05030 03 0006 180 (с указанием – за право на заключение
договора аренды земельного участка).

При подаче заявки физическое лицо предъявляет документ, удосто-
веряющий личность, и прилагает к заявке его копию.

Юридическое лицо дополнительно прилагает к заявке нотариально
заверенные копии учредительных документов и свидетельства о государ-
ственной регистрации юридического лица, а также выписку из решения
уполномоченного органа юридического лица о совершении сделки (если
это необходимо в соответствии с учредительными документами претен-
дента и законодательством государства, в котором зарегистрирован пре-
тендент).

В случае подачи заявки представителем претендента предъявляется
доверенность.

Дата и порядок ознакомления с земельным участком на местности –
по согласованию с заявителем.

Лица вправе отозвать принятую заявку до окончания срока приема
заявок, уведомив об этом (в письменной форме) Комитет по земельным
отношениям Департамента градостроительства и земельных отношений
администрации городского округа город Воронеж.

Предоставление дополнительной информации, ознакомление с фор-
мой заявки, консультации, прием заявок и документов проводятся ежед-
невно (исключая выходные дни) со дня выхода настоящего сообщения по
8 ноября 2005 г. (включительно) с 9.00 до 16.00 по адресу: ул.Кольцовская,
д. 45, к. 406, тел. 71-23-93.

10 ноября 2005 г. в 17.00 по адресу: ул. Кольцовская, д. 45, к. 406
состоится подписание протокола о приеме заявок на предоставление
земельного участка в аренду.

В случае наличия одной заявки на предоставление земельного участка
в аренду лицо, подавшее указанную заявку, на основании протокола о
приеме заявок в срок не позднее 5 дней со дня подписания указанного
протокола подписывает в Комитете по земельным отношениям Департа-
мента градостроительства и земельных отношений администрации город-
ского округа город Воронеж договор купли-продажи права на заключение
договора аренды соответствующего земельного участка. После полной
оплаты заявителем предмета договора купли-продажи права на заключе-
ние договора аренды земельного участка и с момента подписания его
заявитель в течение 10 банковских дней подписывает в Комитете по
земельным отношениям Департамента градостроительства и земельных
отношений администрации городского округа город Воронеж договор
аренды соответствующего земельного участка и производит по нему
оплату за фактическое пользование земельным участком в размере арен-
дной платы.

В случае наличия двух и более заявок на предоставление земельного
участка в аренду указанный земельный участок будет выставлен на торги.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
На основании постановления главы городского округа город Воронеж от 18.04.2005 г. № 737,

согласно требованиям постановления Воронежской городской Думы от 29.12.2004 г. № 93-1,
Комитет по земельным отношениям Департамента градостроительства и земельных отношений
администрации городского округа город Воронеж в соответствии со ст. 30 Земельного кодекса

РФ сообщает о наличии земельного участка для предоставления в аренду сроком на 5 лет:

ÎÀÎ «Àãðîïðîìûøëåííîå
îáúåäèíåíèå «Äðóæáà»

Ñåðòèôèöèðîâàíî.

Êîíòàêòíûå òåëåôîíû:
8 (07461) 36201;
8 (07461) 36115;
8 (07461) 36116.

ðåàëèçóåò:

Öåíà äîãîâîðíàÿ.

1. Êàïóñòó � ñîðòà:
                         � «Áåëîðóññêàÿ»;
                         � «Ñëàâà»;
                         � «Êðþøîí».
2. Êàðòîôåëü � 150 òîíí.
3. Ïøåíèöó 3, 4, 5 êëàññîâ.
4. Ðîæü ïðîäîâîëüñòâåííóþ êëàññà À.

Тел.: 44-00-38,
44-02-50.

САЖЕНЦЫ
смородины,
малины

ЗАО «Зареченский» (Воронеж)
реализуетреализуетреализуетреализуетреализует КАССЫ

ООО «Торнадо»,
394026, г.Воронеж,
ул. Дружинников, 2,

тел.: 46-10-88, 78-60-40, 39-27-86.

для торговли, АЗС, услуг,
автоматизации торговли
оформление документов

весы
домофоны

Сертифицировано.

Пост. адм.
обл. №347
от 31.03.04 г.

Наша «Коммуна» есть в системе

ИНСТИТУТ ЭКОНОМИКИ И ПРАВА

ИНСТИТУТ: «Юриспруденция», «Финансы и кредит», «Сервис автотранспорта»;

ТЕХНИКУМ: «Правоведение», «Финансы», «Обслуживание автотранспорта».

ПРОДОЛЖАЕТ НАБОР на 2005-2006 уч. г.
на заочное отделение по специальностям:

Лиц. МО РФ Серия А №001734 от 26.02.04г.  Аккредитация МО РФ Серия А №001443 от 26.02.04г.

Подготовительные курсы -
очная, заочная формы.

Второе высшее образование
с получением диплома МГУ.

Довузовская подготовка
на базе 9 кл.

г.Воронеж, ул.К.Маркса, 43 (Каменный мост), т.: 52-24-81, 52-24-88, 226-558.

ООО «Спектр» предлагает

СОЛЬ ПАЧКИ
МЕШКИ

г.Воронеж, ул.Базовая, 2, тел.:(0732)
27-19-48, 30-54-97, 59-62-52.

САХАР И КРУПЫ
Низкие цены!

СОДА, СПИЧКИ
ПИЩЕВАЯ Товар сертифицирован.

Можно б/у.

- гильотинные ножницы до 16 мм;
- железобетонные изделия;
- металлопрокат;
- трубы стальные;
- экскаватор «Беларусь».

КУПИМ:

Телефон
(0732)

79-38-82.

ООО «КамаЗапчасть»
официальный дилер ОАО «КАМАЗ»

ЖДЕМ ПОКУПАТЕЛЕЙ ПО АДРЕСАМ:
г.Воронеж,
ОФИС-СКЛАД: ул. Дорожная, 24 к,
тел. (0732): 39-17-30,
72-73-54, 72-73-55, тел./факс 76-34-74.
МАГАЗИНЫ: ул. Дорожная, 15/1, тел. 40-45-72;
ул. Дорожная, 38 г, тел. 63-28-67, 40-90-03.
ГИБКАЯ СИСТЕМА СКИДОК, ГАРАНТИЯ КАЧЕСТВА,
КОНСУЛЬТАЦИИ СПЕЦИАЛИСТОВ
www.kamaz-zapchasti.narod.ru      E-mail: kama@icmail.ru

ПРЕДЛАГАЕТ

свыше 2500 наименований по ценам завода-изготовителя,
своевременное обеспечение заявок.

ОРИГИНАЛЬНЫЕ ЗАПАСНЫЕ ЧАСТИ К АВТОМОБИЛЯМ КАМАЗ
Товар сертифицирован.

ОАО «ВОРОНЕЖАГРОТРАНС»
официальный дилер ОАО «КамАЗ»

Сертифицировано.

Подробности по тел.: (0732) 52-07-22, 46-59-73; факс (0732) 52-25-24.

РЕАЛИЗУЕТ

� Гарантия на все новые автомобили – 1,5 года или 45000 км.
� Гарантийное и сервисное обслуживание,

ТО и ремонт автомобилей КамАЗ.
� Запасные части, двигатели, кабины, каркасы кабин

и другие агрегаты.
� Оформляем автомобили в лизинг от завода-производителя.
� Проводим модернизацию автомобилей КамАЗ в заводских

условиях на очень выгодных для потребителя условиях.
� Принимаем старые автомобили КамАЗ взачет на новые.

АВТОМОБИЛИ КАМАЗ НОВЫЕ И Б/У
и любую спецтехнику, прицепы и полуприцепы к ним.

В соответствии с постановлением Правитель-
ства Российской Федерации № 477 от
02.08.2005г. внесены изменения в «Правила фи-
нансирования расходов по предоставлению
гражданам государственной социальной помо-
щи в виде набора социальных услуг». С 16 авгу-
ста текущего года на Фонд социального страхо-
вания РФ возложена обязанность по оплате
транспортным организациям расходов, связан-
ных с предоставлением гражданам, которые
имеют право на получение государственной со-
циальной помощи, бесплатного проезда на меж-
дугородном транспорте к месту лечения и обрат-
но. В частности:

1. По путевкам, предоставленным Главным управ-
лением здравоохранения и Главным управлением тру-
да и социального развития администрации Воронеж-
ской области в санаторно-курортные учреждения Фе-
дерального агентства по здравоохранению и соци-
альному развитию;

2. По направлениям органов исполнительной вла-
сти субъектов Российской Федерации в сфере здра-
воохранения.

Оплата проезда к месту лечения и обратно осуще-
ствляется гражданам, которые включены в Федераль-
ный регистр лиц, имеющих право на получение госу-
дарственной социальной помощи.

Для предоставления бесплатного проезда к месту
санаторно-курортного лечения и обратно, или бес-
платного проезда на основании направления на ле-
чение (которое выдано исполнительными органами
власти и заверено печатью и подписью уполномочен-
ного лица), гражданам необходимо обращаться в Го-
сударственное учреждение – Воронежское региональ-
ное отделение Фонда социального страхования РФ
(г. Воронеж, ул. Станкевича, д. 43, к. 317).

ПРИ СЕБЕ НЕОБХОДИМО ИМЕТЬ:
1. Санаторно-курортную путевку, паспорт, доку-

мент, подтверждающий право на получение государ-
ственной социальной помощи в виде набора соци-
альных услуг;

2. Направление на лечение, копию направления
на лечение, паспорт, документ, подтверждающий пра-
во на получение государственной социальной помо-
щи в виде набора социальных услуг.

Проездные документы не выдаются и оплата про-
езда не производится, если путевки и направления
выданы лечебно-профилактическими учреждениями
или иными организациями. Действующим законода-
тельством не предусмотрена компенсация гражда-
нам расходов, самостоятельно произведенных на
оплату проезда к месту лечения и обратно.

Заместитель управляющего
ГУ-Воронежского РО ФСС РФ В.ОЛЕМСКОЙ.

НОВОЕ ПО ОПЛАТЕ ПРОЕЗДА
льготников к месту лечения

Закрытое акционерное общество производственно-
коммерческая фирма «Воронежский керамический завод»

(место нахождения: г. Воронеж, ул. Конструкторов, д. 31,
ОГРН 1033600015998 от 27.01.2003г.)

ИНФОРМИРУЕТ АКЦИОНЕРОВ
ОБЩЕСТВА О РЕГИСТРАЦИИ

Региональным отделением ФСФР России в Юго-ЗападномРегиональным отделением ФСФР России в Юго-ЗападномРегиональным отделением ФСФР России в Юго-ЗападномРегиональным отделением ФСФР России в Юго-ЗападномРегиональным отделением ФСФР России в Юго-Западном
регионе дополнительного выпуска обыкновенных акций зарегионе дополнительного выпуска обыкновенных акций зарегионе дополнительного выпуска обыкновенных акций зарегионе дополнительного выпуска обыкновенных акций зарегионе дополнительного выпуска обыкновенных акций за
номером 1-01-60544-J-001D от 30.09.2005г. в количественомером 1-01-60544-J-001D от 30.09.2005г. в количественомером 1-01-60544-J-001D от 30.09.2005г. в количественомером 1-01-60544-J-001D от 30.09.2005г. в количественомером 1-01-60544-J-001D от 30.09.2005г. в количестве

17207952 штук, размещаемых по закрытой подписке.17207952 штук, размещаемых по закрытой подписке.17207952 штук, размещаемых по закрытой подписке.17207952 штук, размещаемых по закрытой подписке.17207952 штук, размещаемых по закрытой подписке.

Акционеры общества, включенные в список акционеров, состав-
ленный на 21.09.2005г. вправе приобрести обыкновенные акции
дополнительного выпуска пропорционально количеству принадле-
жащих им обыкновенных акций на дату составления списка в тече-
ние 60 дней, начиная со следующего дня с даты публикации настоя-
щего сообщения.

ВОЗРАЖЕНИЕ
на объявление в газете «Коммуна»

от 20 сентября 2005 года №144
САТЮКОВА Ирина Алексеевна, действующая

по доверенностям от имени 115 собственников 115 земель-
ных долей в праве общей долевой собственности, расположен-
ных на территории СХА «Елань-Коленовская» Новохоперского

района Воронежской области,
направляю возражение доверенному лицу ООО «Березов-

ское» Дьяченко В.А. по предполагаемому местоположению
земельных участков:

пашня к. –16
пастбища – ч.к. 11 – 26,9 га

сенокос – ч.к. 2 – 0,46 га
для передачи в аренду ООО «Березовское».

С 1 октября Федеральная служба по тарифам (ФСТ) России
ПРИНЯЛА РЕШЕНИЕ

повысить тарифы ФГУП «Почта России»
на письменную корреспонденцию

Стоимость услуг по пересылке почтовых карточек
и писем по России с 1 октября составит:

 карточка простая – 4 руб. 15 коп., заказная – 5 руб. 75 коп.;
простое письмо – 5 руб. 60 коп., заказное – 8 руб. 60 коп.

Воронежский почтамт.

Поздравляем
с днем рождения

Ольгу
Чумакову.

Желаем
имениннице

крепкого здоровья
и благополучия.

Коллеги.Коллеги.Коллеги.Коллеги.Коллеги.

СОВЕТ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ
ПОЗДРАВЛЯЕТ

2 октября - день
рождения депутата

областной Думы
В.Н.МЕСНЯНКИНА

УважаемыйУважаемыйУважаемыйУважаемыйУважаемый
Виктор Николаевич!Виктор Николаевич!Виктор Николаевич!Виктор Николаевич!Виктор Николаевич!
Примите искренние по-

здравления депутатов об-
ластной Думы с днем рож-
дения. От всей души жела-
ем Вам счастья, здоровья,
бодрости духа, оптимизма,
понимания и поддержки со
стороны близких Вам людей
и товарищей по работе. Ус-
пехов Вам в депутатской и
общественной работе, про-
фессиональной деятельно-
сти, творческого подъема и
претворения в жизнь всего
намеченного.

Открытое акционерное общество Рудгормаш».
Место нахождения: 394084, Россия, г.Воронеж, ул.Чебышева, д.13.

Уважаемый акционер!

В соответствии с Федеральным законом «Об акционерных обществах» по требованию ЗАО
«Финансовые технологии», акционера ОАО «Рудгормаш», владеющего более 10% голосующих
акций Общества, Советом директоров ОАО «Рудгормаш» принято решение (Протокол №3
заседания Совета директоров ОАО «Рудгормаш» от 25 сентября 2005 года) созвать внеочеред-
ное общее собрание акционеров ОАО «Рудгормаш».

Собрание проводится в форме собрания (совместного присутствия акционеров для
обсуждения вопросов повестки дня и принятия решений по вопросам, поставлен-
ным на голосование).

Список лиц, имеющих право на участие в собрании, составлен на 26 сентября 2005г.

Повестка дня внеочередного общего собрания акционеров включает
следующие вопросы:

1. О программе развития ОАО «Рудгормаш» на 2006-2008 годы.
2. Об утверждении порядка ведения общего собрания акционеров ОАО «Рудгормаш».
3. О досрочном прекращении полномочий Совета директоров ОАО «Рудгормаш».
4. Об избрании членов Совета директоров ОАО «Рудгормаш».
5. О досрочном прекращении полномочий единоличного исполнительного органа (генераль-

ного директора) ОАО «Рудгормаш».
6. Об избрании единоличного исполнительного органа (генерального директора) ОАО «Руд-

гормаш».
7. О досрочном прекращении полномочий аудитора ОАО «Рудгормаш».
8. Об утверждении аудитора ОАО «Рудгормаш».
Внеочередное общее собрание акционеров состоится 24 ноября 2005 г. в 14.00 часов.
Время начала регистрации участников собрания – 12.00 часов.
Место проведения собрания – г.Воронеж, ул. Чебышева, д.13, актовый зал заводоуп-

равления, этаж 3.

Для регистрации в качестве участника собрания акционерам Общества необходимо иметь при
себе паспорт или иной документ, удостоверяющий личность, а для представителей акционеров
– также доверенность на передачу им права на участие в собрании, оформленную в соответствии
с требованиями пункта 1 статьи 57 ФЗ «Об акционерных обществах» и пунктами 4 и 5 статьи 185
Гражданского кодекса Российской Федерации.

С информацией (материалами), подлежащими предоставлению лицам, имеющим право на
участие в общем собрании акционеров, можно ознакомиться с 4 ноября 2005 года по 24 ноября
2005 года в рабочие дни с 8.00 до 16.40 по следующему адресу: Россия, г.Воронеж, ул.Чебышева,
д.13, корпус цеха №10, этаж №1, телефон с проходной 35-14.

Почтовый адрес для направления бюллетеней и корреспонденции: 394084, Рос-
сия, г.Воронеж, ул. Чебышева, д.13.

Телефон для справок: (0732) 44-75-14.
Совет директоров ОАО «Рудгормаш».

Тел.: 78-90-80, 72-48-37.

Делаем предоплату.

ЗАКУПАЕМ
САМОВЫВОЗОМ

зерно фуражное:
ячмень, пшеницу;

зерно
продовольственное:

пшеницу, рожь.

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ
ГОРОДА И ОБЛАСТИ!

ОБЩЕСТВЕННАЯ
ПРИЕМНАЯ «КОММУНЫ»
ждет вас по средам с 14 до

17 час. в администрации
Коминтернов-ского р-на:

Московский пр., 19а, комн.
106. Тел. 21-14-55.

о проведении внеочередного
общего собрания акционеров

СООБЩЕНИЕ


